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ATA DA SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DE NÚMERO 883 DO CONSELHO REGIONAL DE 1 

ENGENHARIA E AGRONOMIA DE SANTA CATARINA – CREA-SC. 1. DATA E HORÁRIO DE 2 

ABERTURA DOS TRABALHOS: Aos seis dias do mês de março do ano de dois mil e vinte, com 3 

início às dezesseis horas e cinquenta e um minutos, reuniu-se o Plenário do Crea-SC, em sessão 4 

ordinária, no auditório do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia de Santa Catarina, no 5 

bairro Itacorubi, em Florianópolis. 1.1. VERIFICAÇÃO DO QUORUM: Após a verificação e 6 

constatação da existência de quórum, o Presidente do Crea-SC, Engenheiro Agrônomo Ari Geraldo 7 

Neumann, agradeceu a presença dos conselheiros e declarou instalada a sessão plenária mensal 8 

ordinária de março de 2020. Ato contínuo convidou o Eng. Civil Kurt Morriesen Júnior, Diretor 9 

Financeiro da Mútua-SC, para fazer parte da mesa diretora. Registrou a presença do Senhor Lourival 10 

Pereira Amorim, Diretor da VGA Auditores Independentes, empresa que faz auditoria externa das 11 

contas do Crea-SC, bem como dos acadêmicos Thom Nicolas Wruck Ewald e Marina V. da Silva 12 

Souza, respectivamente Coordenador Estadual e Coordenadora Regional de Florianópolis da 13 

Comissão Acadêmica Estadual do CreaJr-SC. 1.2. CONSELHEIROS PRESENTES: HENRIQUE 14 

MORIGUTI, MATHEUS MAZON FRAGA, HECTOR SILVIO HAVERROTH, OLIVIO JOSE SOCCOL, 15 

ALESSANDRA KIELING, ELIELSON KRUBNIKI, JURANDIR JOSÉ DA SILVA, RODRIGO MENEZES 16 

MOURE, RODOLFO BRUNO MIRANDA DE OLIVEIRA, VALDIR PEDRO SCHNEIDER, CLOVIS 17 

NORBERTO SAVI, EDSON DE SOUZA, HELTON ARAUJO COUTO CARNEIRO, MÁRIO JORGE 18 

BACHA, PAULO RODRIGO ZANIN, VANILDO RODRIGUES, CELSO ZARPELLON, ADRIANO 19 

GIURIATTI, FERNANDO CESAR BAUER, JULIANDRO CASANOVA, JANAINA KARINE 20 

ANDREAZZA, EDÉLCIO PAULO BONATO, ANGELA CRISTINA PAVIANI, ALFREDO HERBST 21 

NETO, OSNY DO AMARAL FILHO, EMERSON JOSÉ CORAZZA, LUIZ CARLOS FERRARO, 22 

JURANDIR CORRÊA, PAULO ROBERTO DE OLIVEIRA, ALCIR JOSÉ TESTONI, CELSO LOPES 23 

DE ALBUQUERQUE JÚNIOR, ERNANI COSTA, ENDRIANA KISCHNER CAVALHEIRO, GLAUCIA 24 

GEBIEN, JULIANO FREDERICO DA ROSA CESCONETO, ELIZANGELA BORTOLUZZI, JOSÉ 25 

CARLOS CAUDURO MINUZZO, GILBERTO MARTINS VAZ, ESTEVÃO ROBERTO RIBEIRO, KURT 26 

MORRIESEN JÚNIOR, ALESSANDRO CÉSAR PAVIANI, ROBERTO LUIZ DIEHL, CLAUDIO 27 

JUAREZ FERRONATO, MARCOS TOSCHI GRANADO, CARLOS EDUARDO CAVALLI, JOÃO 28 

PEDRO BORGES DE SOUZA, LÊNIO JEREMIAS, EVÂNIO RAMOS NICOLEIT, MARCOS PAULO 29 

HIRTH, RODRIGO LUIZ DO CARMO SOUZA, RENÉRIO ELIAS LEITE NETO, RAFAEL PHILIPPI 30 

GAMA SALLES, PAULO ROBERTO BRAZ FIORESE, THOMAZ LONDERO MOOJEN, RAFAEL 31 

CUBAS, JOSÉ ANTONIO LATRÔNICO FILHO, JONAS DIETER OEHLEMANN, CAROLINE 32 

ELIDIANA SANTOS DE LUCCA, LUIS CARLOS SEELBACH, SAULO JORGE TÉO, ANDRÉ MATTE 33 

SAGAVE, SERGIO LUIZ MAZALLI, SILBERTO PROVESI, REGINALDO CAMPOLINO JAQUES, 34 

DENIS ASSIS DA SILVA, RAFAEL PACHECO, GISLAINE LUVIZÃO, MESSIAS RAMOS JÚNIOR, 35 

MARCO ANTONIO DOS SANTOS BITTENCOURT, VALDEMIRO AVI FILHO, ROGÉRIO NOVAES, 36 

MARCELO FIALKOSKI, NILSO BARROS JÚNIOR, ALOÍSIO PEREIRA DA SILVA, CARLOS 37 

AUGUSTO MENEZES, RAFAEL CRISTIANO WOLTER, LUIZ FRANCISCO TEIXEIRA 38 

MARCONDES, TIAGO BORGA, EDUARDO BEDIN, LEÔNIDAS CARLOS MARTINS, LEO SARAIVA 39 

CALDAS, GIORGIO MURARA ALVES, PAULO RUARO, GUILHERME TAVARES DA SILVA, 40 

MOACYR ROGERIO DESCHAMPS JUNIOR, GIZIANE DE BRITO. 1.3. CONSELHEIROS QUE 41 

SOLICITARAM DISPENSA: ADILSON PINHEIRO, ANDRÉ LEANDRO RICHTER, DAGOBERTO 42 

STEIN DE QUADROS, DANIEL FAGANELLO, EDERSON ROGÉRIO ANTONINI, JOSÉ AUGUSTO 43 

DA MATTA GUEDES, JOSÉ CARLOS PAIVA FILHO, RAFAEL KIENEN CAMARGO, ROBERTO DE 44 

OLIVEIRA, ROGÉRIO GOMES ARAÚJO, ROMUALDO THEOPHANES DE FRANÇA JUNIOR, 45 

SILVIA SANTOS, SILVIO JORGE MACHADO. 2. EXECUÇÃO DO HINO NACIONAL: O Presidente 46 

solicitou que todos ficassem em posição de respeito para execução do hino nacional. 3. EXECUÇÃO 47 

DO HINO DO ESTADO DE SANTA CATARINA: Na sequência foi executado o hino do Estado de 48 
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Santa Catarina. 4. DISCUSSÃO E APROVAÇÃO DA ATA DA SESSÃO PLENÁRIA ANTERIOR: O 49 

Presidente colocou em regime de discussão a ata da sessão Plenária nº 882, realizada em 7 de 50 

fevereiro de 2020 e, em não havendo manifestações, colocou em votação a ata da sessão nº 882, 51 

sendo aprovada por UNANIMIDADE, com 50 votos favoráveis e 1 abstenção. Votaram a favor: 52 

JOSÉ CARLOS CAUDURO MINUZZO, JULIANDRO CASANOVA, PAULO ROBERTO DE 53 

OLIVEIRA, OLÍVIO JOSÉ SOCCOL, PAULO ROBERTO BRAZ FIORESE, EMERSON JOSÉ 54 

CORAZZA, JURANDIR JOSÉ DA SILVA, HECTOR SILVIO HAVERROTH, FERNANDO CÉSAR 55 

BAUER, ADRIANO GIURIATTI, JURANDIR CORREA, ELIZANGELA BORTOLUZZI, ALCIR JOSÉ 56 

TESTONI, CLOVIS NORBERTO SAVI, ENDRIANA KISCHNER CAVALHEIRO, CLAUDIO JUAREZ 57 

FERRONATO, ERNANI COSTA, HENRIQUE MORIGUTI, VANILDO RODRIGUES, HELTON 58 

ARAUJO COUTO CARNEIRO, ALFREDO HERBST NETO, EDÉLCIO PAULO BONATO, GLAUCIA 59 

GEBIEN, GILBERTO MARTINS VAZ, SERGIO LUIZ MAZALLI, MARCOS TOSCHI GRANADO, 60 

CELSO LOPES DE ALBUQUERQUE JUNIOR, OSNY DO AMARAL FILHO, ALESSANDRO CESAR 61 

PAVIANI, MÁRIO JORGE BACHA, ANGELA CRISTINA PAVIANI, CELSO ZARPELLON, MATHEUS 62 

MAZON FRAGA, LÊNIO JEREMIAS, ELIELSON KRUBNIKI, RODOLFO BRUNO MIRANDA DE 63 

OLIVEIRA, JANAINA KARINE ANDREAZZA, VALDIR PEDRO SCHNEIDER, EDSON DE SOUZA, 64 

EVÂNIO RAMOS NICOLEIT, LEONIDAS CARLOS MARTINS, PAULO RODRIGO ZANIN, 65 

ALESSANDRA KIELING, JONAS DIETER OEHLEMANN, RODRIGO MENEZES MOURE, RAFAEL 66 

PACHECO, MARCOS PAULO HIRTH, RAFAEL PHILIPPI GAMA SALLES, RODRIGO LUIZ DO 67 

CARMO SOUZA, JOSÉ ANTÔNIO LATRÔNICO FILHO. Absteve-se: ROBERTO LUIZ DIEHL. 5. 68 

INFORMAÇÕES SOBRE CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS E EMITIDAS: 5.1. RECEBIDAS: 69 

5.1.1. Nota Técnica nº 0288474/2019, do Confea, com orientação ao Sistema Confea/Creas quanto 70 

aos procedimentos de operacionalização da transição referente ao Conselho Federal dos Técnicos 71 

Agrícolas; 5.1.2. Ofício Circular nº 3/2020/CONFEA, que encaminha a Decisão PL-2257/2019 e seu 72 

anexo, referente a Operacionalização da Lei nº 13.709/2019 e a adequação quanto ao tratamento de 73 

dados pessoais no Sistema Confea/Crea, tanto nos meios físicos como nos digitais; 5.1.3. Ofício 74 

Circular nº 4/2020/CONFEA, que encaminha a Decisão PL-2256/2019, que aprovou a Decisão 75 

Normativa 114/2019, que dispõe sobre a fiscalização das atividades relacionadas a sistemas de 76 

refrigeração e de ar condicionado; 5.1.4. Ofício Circular nº 5/2020/CONFEA, que encaminha a 77 

Decisão PL-2293/2019, que aprovou a Resolução nº 1.121/2019, que dispõe sobre o registro de 78 

pessoas jurídicas nos Conselhos Regionais de Engenharia e Agronomia e dá outras providências; 79 

5.1.5. Ofício Circular nº 7/2020/CONFEA, que solicita divulgação da Consulta Direta para seleção e 80 

cadastramento no Cadastro Eletrônico de Peritos e Órgãos Técnicos ou Científicos no âmbito do 81 

Tribunal Marítimo (CPTECTM); 5.1.6. Ofício Circular nº 13/2020/CONFEA, que encaminha a Decisão 82 

PL-0045/2020, que determina aos Creas a adoção da diretriz de ampliar a fiscalização em 83 

empreendimentos que demandam serviços de engenharia, agronomia e geociências com o objetivo 84 

de proteger a vida, tendo como principal meta fiscalizar 100% dos hospitais do país até 31/12/2021; 85 

5.1.7. Ofício Circular nº 14/2020/CONFEA, que encaminha orientação sobre os procedimentos com 86 

relação a repasses de recursos em ano eleitoral; 5.1.8. Ofício Circular nº 18/2020/CONFEA, 87 

informando os procedimentos a serem realizados pelos regionais para o cancelamento do registro 88 

dos Técnicos Agrícolas no Sistema de Informações Confea/Crea – SIC, com a maior brevidade 89 

possível; 5.1.9. Ofício nº 67/2020/CONFEA, convocando para participar da 1ª Reunião Ordinária do 90 

Colégio de Presidentes do Sistema Confea/Crea e Mútua – 2020, de 12 a 14 de fevereiro de 2020, 91 

em Brasília/DF; 5.1.10. E-mail do Confea, convidando o Presidente para a solenidade de lançamento 92 

da 77ª SOEA – Semana Oficial da Engenharia e da Agronomia, no dia 12 de fevereiro de 2020, às 93 

19h, em Brasília/DF; 5.1.11. E-mail do Confea, convidando para participar do 9º Encontro de Líderes 94 

Representantes – Sistema Confea/Crea e Mútua, de 12 a 14 de fevereiro de 2020, em Brasília/DF; 95 

5.1.12. Ofício nº 74/2020/CONFEA, respondendo consulta da CEEF/Crea-SC ao Confea referente à 96 
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atividade de Georreferenciamento; 5.1.13. Ofício nº 167/2020/CONFEA, solicitando efetuar 97 

atualização dos profissionais técnicos industriais (títulos exclusivos) no SIC conforme tabela 98 

encaminhada; 5.1.14. Ofício da Coordenadora do Curso de Graduação em Engenharia Mecânica – 99 

Modalidade EaD da Uniasselvi, de 9 de dezembro de 2019, questionando qual o procedimento para 100 

validar as atribuições concedidas pelo Crea-SC em outros Estados; 5.1.15. E-mail do Coordenador 101 

dos cursos de Engenharias Civil, Mecânica e de Produção da Unisociesc, convidando o Presidente 102 

para proferir palestra para estudantes, no dia 18 de fevereiro de 2020, às 19h, na Unisociesc, em 103 

Itajaí/SC; 5.1.16. Ofício nº 202001, do Reitor do Centro Universitário FACVEST-UNIFACVEST, 104 

solicitando a resolução imediata das demandas apresentadas pelo Centro Universitário FACVEST-105 

UNIFACVEST, a fim de possibilitar aos alunos egressos seu credenciamento para o exercício da 106 

profissão de engenheiro; 5.1.17. Ofício CMA nº 01/20, do Coordenador da Comissão de Meio 107 

Ambiente do Crea-SC, informando que a comissão deliberou pela manutenção dos nomes dos 108 

representantes do Crea na Câmara Técnica de Atividades Agroflorestais do CONSEMA; 5.1.18. 109 

Ofício CONSEMA nº 1493/2019, informando os representantes do Crea-SC na Câmara Técnica de 110 

Atividades Agroflorestais do Conselho Estadual de Meio Ambiente – CTAFLO/CONSEMA, e 111 

solicitando que seja informado se há interesse em permanecer com assento na referida câmara e se 112 

haverá substituição de algum dos membros; 5.1.19. Ofício nº 004/2020, do Conselho Municipal do 113 

Meio Ambiente de São José, informando que os atuais representantes do Crea-SC no Conselho 114 

Municipal do Meio Ambiente possuem mandato de dois anos, mas poderão exercer mais do que dois 115 

mandatos, solicitando manifestação quanto a manutenção ou substituição dos mesmos para o biênio 116 

2020/2021; 5.1.20. Ofício Circular nº 24/2019-MP, da Secretaria de Gestão de Pessoas do Ministério 117 

do Planejamento, Desenvolvimento e Gestão, informando sobre a constitucionalidade da cobrança 118 

da taxa decorrente da ART ou RRT de servidores públicos que produzam trabalhos técnicos de 119 

Engenheiro, Arquiteto ou Urbanista; 5.1.21. Ofício nº 011/2020, do Vereador Vanderlei Farias, de 120 

Florianópolis, solicitando a possibilidade de emissão de parecer técnico referente a cart ilha “Calçada 121 

Certa”, da Prefeitura Municipal de Florianópolis; 5.1.22. CE FIESC/AGO nº 4613/20, do Presidente da 122 

FIESC, que solicita justificativa, com os respectivos parâmetros utilizados para o reajuste da taxa de 123 

expedição da ART – Anotação de Responsabilidade Técnica; 5.1.23. E-mail da Associação dos 124 

Municípios da Região de Laguna – AMUREL, solicitando que o Crea-SC realize uma Sessão Plenária 125 

Ordinária em Tubarão/SC, como parte dos eventos de comemoração dos 50 anos da Amurel; 5.1.24. 126 

Ofício nº 01/2020 da CEAGRO, solicitando reunião extraordinária da câmara para finalização do 127 

plano de fiscalização 2020 e relato de processos, no dia 5 de marco de 2020, no período da manhã, 128 

na sede do Crea-SC, em Florianópolis; 5.1.25. Ofício CEGEMAGRI nº 02/2020, do Coordenador da 129 

CEGEMAGRI, solicitando que seja encaminhado ofício ao Instituto Nacional de Colonização e 130 

Reforma Agrária – INCRA, SR 10 – Santa Catarina, sobre a possibilidade deste encaminhar a 131 

listagem dos profissionais certificados para os serviços de georreferenciamento de imóveis rurais e 132 

identificando aqueles que possuem alguma advertência ou outra forma de sanção aplicada. 5.2. 133 

EMITIDAS: 5.2.1. Ofício P-01.002/2020, ao Confea, encaminhando as Decisões Plenárias do Crea-134 

SC nº 004, 005, 007 e 008/2020, bem como o Termo de Posse do Coordenador Estadual do 135 

Programa CREAjr-SC, para conhecimento e as providências cabíveis; 5.2.2. Ofício P-01.003/2020, 136 

ao Confea, encaminhando relação de presença dos Conselheiros do Crea-SC no ano de 2019 para 137 

que sejam emitidos os respectivos Certificados de Serviços Relevantes Prestados à Nação, 138 

aproveitando a oportunidade para reiterar os termos do Ofício P-01.005/18, de 18 de fevereiro de 139 

2019; 5.2.3. Ofícios P-04.003 a 04.049/2020, às Entidades de Classe, solicitando documentação para 140 

revisão do registro, conforme artigos 20 e 21 da Resolução nº 1.070/2015, do Confea; 5.2.4. Ofício P-141 

05.007/2020, ao Superintendente do INCRA SR 10 – Santa Catarina, solicitando emissão de listagem 142 

dos profissionais certificados para os serviços de georreferenciamento de imóveis rurais, 143 

identificando os que possuem alguma advertência ou outra forma de sanção já aplicada pela SR-10; 144 
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5.2.5. Ofício P-06.003/2020, ao Consema, informando que a Comissão de Meio Ambiente do Crea-145 

SC decidiu manter os nomes dos representantes do Conselho na Câmara Técnica de Atividades 146 

Agroflorestais – CTAFLO; 5.2.6. Ofício P-06.004/2020, à Presidente da CASAN, convidando para 147 

participar da primeira reunião do GT Mulher do Crea-SC; 5.2.7. Ofício P-07.001/2020, ao Prefeito de 148 

Florianópolis/Presidente do Conselho da Cidade de Florianópolis, encaminhando documentação para 149 

participar do processo de eleição para a composição do Conselho da Cidade de Florianópolis, biênio 150 

2020/2022; 5.2.8. Ofício P-07.002/2020, à Secretária de Planejamento da Prefeitura de Curitibanos, 151 

informando sobre a posse do conselheiro Silberto Provesi e solicitando dispensa das atividade 152 

laborais nos dias de reuniões do Crea-SC; 5.2.9. Ofício P-07.003/2020, ao Presidente da Câmara de 153 

Vereadores de Joinville, encaminhando agradecimento do Crea-SC, em especial da Câmara 154 

Especializada de Engenharia – Modalidade Química, pela Moção de autoria do Vereador Adilson 155 

Girardi, realizada aos profissionais da Engenharia Química; 5.2.10. Ofício P-07.004/2020, ao Prefeito 156 

de Itajaí, solicitando retificação do Concurso Público – Edital 003/2019 para provimento de diversos 157 

cargos, dentre eles “analista ambiental”, para atender demanda da CEEC; 5.2.11. Ofício P-158 

07.005/2020, ao Vereador Vanderlei Farias, de Florianópolis, encaminhando informação da 159 

Comissão de Acessibilidade do Crea-SC referente ao pedido de emissão de parecer técnico sobre a 160 

cartilha “Calçada Certa”, bem como encaminha exemplar da 6ª edição da Cartilha de Acessibilidade, 161 

revisada e atualizada em 2019; 5.2.12. Ofício P-07.006/2020, à Presidente do Conselho Municipal do 162 

Meio Ambiente de São José, manifestando a permanência dos atuais representantes do Crea-SC no 163 

referido Conselho; 5.2.13. Ofício P-07.007/2020, ao SEINFRA da Prefeitura de Joinville, solicitando 164 

providências necessárias para que seja efetuada a retrocessão do terreno doado ao Crea-SC por 165 

meio da Lei 5.853/2007; 5.2.14. Ofício P-08.001/2020, ao Presidente da FIESC, encaminhando 166 

justificativas quanto ao reajuste das taxas de ART – Anotação de Responsabilidade Técnica; 5.2.15. 167 

Ofício P-08.002/2020, ao Presidente da FIESC, em aditamento ao Ofício P-08.011/2018, indicando 168 

novo suplente do Crea-SC na Câmara de Transporte e Logística e no Conselho Estratégico de 169 

Infraestrutura de Transporte e a Logística Catarinense; 5.2.16. Ofício P-08.003/2020, à Associação 170 

de Municípios da Região de Laguna – AMUREL, informando da impossibilidade de realização de 171 

uma sessão plenária do Crea no município de Tubarão; 5.2.17. Ofícios P-09.005 a 09.019/2020, às 172 

Instituições de Ensino, solicitando documentação para revisão do registro, conforme artigos 9º, 10 e 173 

11 da Resolução nº 1.070/2015, do Confea; 5.2.18. Ofício P-09.020/2020, à Coordenadora do Curso 174 

de Graduação em Engenharia Mecânica – Modalidade EaD da Uniasselvi, onde a CEAP do Crea-SC 175 

responde questionamentos a respeito de procedimentos para validar as atribuições concedidas pelo 176 

Crea-SC em outros Estados; 5.2.19. Ofício P-009.021/2020, ao Reitor do Centro Universitário 177 

FACVEST-UNIFACVEST, encaminhando informações sobre a situação atual de cada processo de 178 

registro de curso do Centro Universitário FACVEST-UNIFACVEST em tramitação no Crea-SC. 6. 179 

INFORMES DA PRESIDÊNCIA: O Presidente cumprimentou as Conselheiras, Inspetoras, 180 

Profissionais e Empregadas do Crea-SC pelo Dia Internacional da Mulher, que será comemorado no 181 

dia 8 de março, e passou a palavra para a conselheira Endriana Kischner Cavalheiro, que faz parte 182 

do GT Mulher, criado na última plenária. A conselheira Endriana Kischner Cavalheiro cumprimentou a 183 

todos e destacou que o GT Mulher realmente quer paz, com objetivo de valorização da mulher na 184 

engenharia e, perante a data comemorativa do Dia Internacional da Mulher, irão entregar uma 185 

lembrança a todos os presentes. Agradeceu pelo apoio ao GT Mulher e destacou que contam com 186 

todos, pois pretendem a união da engenharia entre homens e mulheres e valorização em todas as 187 

áreas. A conselheira Glaucia Gebien, coordenadora do GT Mulher, apresentou fotos da primeira 188 

reunião do GT, ocorrida no dia anterior, que teve como objetivo elaborar o plano de trabalho e 189 

algumas ações propostas para realizar ao longo do ano para cumprir o que foi apresentado na última 190 

plenária, que é incentivar o maior número de mulheres nesta plenária e também no sistema. 191 

Apresentou uma frase para reflexão: “Nós, mulheres, somos 50% da população brasileira (sendo que 192 
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entre os profissionais do Crea-SC, são apenas 16%), mas somos mães dos outros 50% da 193 

população”, enfatizando que é preciso valorizar as mulheres que temos em nossas vidas. A 194 

conselheira Endriana Kischner Cavalheiro enfatizou que a lembrança entregue aos presentes foi 195 

paga pelas conselheiras do GT Mulher, na intenção de agradecer e fazer este momento na plenária. 196 

O Presidente destacou e agradeceu a presença das seguintes conselheiras que também estão 197 

participando desta plenária e não fazem parte do GT Mulher: Eng. Civil Giziane de Brito, Eng. Alim. 198 

Janaína Karine Andreazza, Eng. Agr. Alessandra Kieling e Eng. Ftal. Elizângela Bortoluzzi. Ato 199 

contínuo foi apresentado, em primeira mão, vídeo elaborado pelo Confea em homenagem ao Dia da 200 

Mulher. O Presidente agradeceu ao GT Mulher e à AICOM – Assessoria de Imprensa, Comunicação 201 

e Eventos por este momento na plenária, desejando novamente parabéns a todas as mulheres pela 202 

passagem do Dia Internacional da Mulher. Ato contínuo passou a palavra ao Eng. Civil Kurt 203 

Morriesen Júnior, Diretor Financeiro da Mútua-SC, que cumprimentou a todos e comunicou que no 204 

final do mês de março termina o prazo para pagamento das anuidades da Mútua. Destacou que 205 

verificou que conseguiram 1.000 sócios no ano passado, mas perderam 300 em virtude do atraso de 206 

pagamentos, pois quando chega a dois anos de atraso, é feito o desligamento automático. Pediu que 207 

entrem no site, já que o boleto não é enviado via correio, e coloquem o seu CPF para emissão do 208 

boleto, onde o pagamento até o dia 30 de março terá R$ 20,00 de desconto. Enfatizou que, dos R$ 209 

180,00 da anuidade, R$ 50,00 vão para o Tecnoprev, independente de o associado ter aderido ou 210 

não. Também informou que no ano passado a Tecnoprev teve 17,1% de valorização, o que é um 211 

valor extremamente importante. Informou sobre a possiblidade de agendamento com um consultor da 212 

empresa Mongeral, que é a empresa que faz a divulgação do Tecnoprev, através do telefone 0800-213 

645-2317. Enfatizou que no ano passado a Mútua-SC bateu recorde no número de adesões ao 214 

Tecnoprev. O Presidente informou suas principais atividades desde a última plenária: - Reunião e 215 

Posse da Comissão Acadêmica Estadual Creajr, no dia 8 de fevereiro, na Sala do Plenário do Crea-216 

SC; - Formatura dos Cursos de Agronomia e Engenharia Civil da Unoesc, no dia 8 de fevereiro, em 217 

Xanxerê/SC; - Audiência Athos de Almeida Lopes Filho, Presidente da FEAGRO/SC, no dia 11 de 218 

fevereiro, na Sala da Presidência, em Florianópolis; - Audiência Aldori Batista Dos Anjos, para tratar 219 

de interesses da UNIFACVEST, no dia 11 de fevereiro, na Sala da Presidência, em Florianópolis; - 220 

Participação no 9º Encontro de Líderes do Sistema Confea/Creas/Mútua, no período de 12 a 14 de 221 

fevereiro, em Brasília/DF; - Participação na 1ª Reunião Ordinária do Colégio de Presidentes do 222 

Sistema Confea/Creas/Mútua, no período de 12 a 14 de fevereiro, em Brasília/DF; - Lançamento da 223 

77ª Semana da Engenharia e Agronomia, no dia 12 de fevereiro, em Brasília/DF; - Ação Parlamentar 224 

Catarinense, na Câmara dos Deputados, no dia 13 de fevereiro, em Brasília/DF, agradecendo ao 225 

Eng. Mec. Wilson César Floriani Júnior, Chefe de Gabinete do Crea-SC, pela articulação e 226 

organização com os parlamentares, que resultou em uma ação de grande importância e muito bem 227 

sucedido; - Audiência Eng. Agr. Carlos Pieta Filho, com objetivo de solicitar espaço na CEAGRO 228 

para apresentar livro de sua autoria, no dia 17 de fevereiro, na Sala da Presidência, em Florianópolis; 229 

- Audiência João Matos, da ABDSUL – Associação de Agricultura Biodinâmica do Sul, com objetivo 230 

de tratar possível apoio do Crea em evento a ser realizado sobre agricultura biodinâmica, no dia 18 231 

de fevereiro, na Sala da Presidência, em Florianópolis; -  Reunião com Diretoria da ASCOP – 232 

Associação dos Conselhos Profissionais de Santa Catarina, no dia 19 de fevereiro, na sede da 233 

ASCOP, em Florianópolis; - Reunião do CDER – Colégio de Entidades Regionais do Crea-SC, no 234 

dia 27 de fevereiro, na sede do Crea-SC, em Florianópolis; - Formatura da 1ª turma do Curso de 235 

Agronomia do IFC, no dia 28 de fevereiro, em Concórdia/SC; - Audiência Engenheiros Álvaro Beiro, 236 

Gilberto Vaz Martins e Guilherme Tavares, para tratar de questões ligadas ao Corpo de Bombeiros, 237 

no dia 3 de março, na Sala da Presidência, em Florianópolis; - Solenidade de  Posse da Diretoria da 238 

AEAVI, no dia 4 de março, em Rio do Sul; - Formatura dos Cursos de Engenharias da UNESC, no 239 

dia 7 de março, em Criciúma/SC. QUESTÃO DE ORDEM: O Presidente solicitou a inclusão do item 240 
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“7.2.4. Comissão Eleitoral Regional – CER-SC: Aprovação dos locais de votação das eleições do 241 

Sistema Confea/Creas” na pauta desta plenária, a pedido do coordenador da CER-SC, conselheiro 242 

Evânio Ramos Nicoleit, tendo em vista o que dispõe o Item VII do Artigo 21 da Resolução 243 

1.114/2019, do Confea. Destacou que a demanda surgiu após a remessa da pauta aos conselheiros 244 

e foi devidamente argumentado na reunião de coordenadores de câmaras especializadas. O 245 

conselheiro Evânio Ramos Nicoleit, 2º Vice-Presidente e coordenador da CER-SC, cumprimentou a 246 

todos e informou que o item a ser incluído na pauta desta plenária é uma exigência da Resolução 247 

1.114/2019, do Confea, que regula o processo eleitoral do sistema. Destacou que o assunto não 248 

havia sido incluído na pauta em tempo hábil em razão de que a comissão teve uma discussão 249 

aprofundada sobre o tema na semana passada e levaram o questionamento para o Seminário 250 

Eleitoral Federal Confea/Crea e Mútua, realizado nos dias 2 e 3 de março de 2020, em Brasília/DF, 251 

de onde solicitou a inclusão do assunto para deliberação na Plenária do Crea-SC. O Presidente abriu 252 

espaço para manifestações, e em não havendo, colocou em votação a inclusão do referido item sob 253 

nº 7.2.4., sendo aprovada por UNANIMIDADE, com 75 votos favoráveis. Votaram a favor: GLAUCIA 254 

GEBIEN, OLÍVIO JOSÉ SOCCOL, ADRIANO GIURIATTI, GIORGIO MURARA ALVES, EVÂNIO 255 

RAMOS NICOLEIT, PAULO ROBERTO DE OLIVEIRA, ROGERIO NOVAES, JOSÉ CARLOS 256 

CAUDURO MINUZZO, ALCIR JOSÉ TESTONI, HELTON ARAUJO COUTO CARNEIRO, LUIZ 257 

CARLOS FERRARO, RODOLFO BRUNO MIRANDA DE OLIVEIRA, ERNANI COSTA, RODRIGO 258 

LUIZ DO CARMO SOUZA, HECTOR SILVIO HAVERROTH, JURANDIR JOSÉ DA SILVA, ALFREDO 259 

HERBST NETO, PAULO ROBERTO BRAZ FIORESE, NILSO BARROS JUNIOR, EDUARDO BEDIN, 260 

EMERSON JOSÉ CORAZZA, VALDEMIRO AVI FILHO, MOACYR ROGÉRIO DESCHAMPS 261 

JUNIOR, DENIS ASSIS DA SILVA, CELSO LOPES DE ALBUQUERQUE JUNIOR, ESTEVÃO 262 

ROBERTO RIBEIRO, ENDRIANA KISCHNER CAVALHEIRO, JULIANDRO CASANOVA, EDÉLCIO 263 

PAULO BONATO, SILBERTO PROVESI, ELIZANGELA BORTOLUZZI, RODRIGO MENEZES 264 

MOURE, JOSÉ ANTÔNIO LATRÔNICO FILHO, MÁRIO JORGE BACHA, HENRIQUE MORIGUTI, 265 

SAULO JORGE TÉO, JONAS DIETER OEHLEMANN, RENÉRIO ELIAS LEITE NETO, OSNY DO 266 

AMARAL FILHO, VALDIR PEDRO SCHNEIDER, ELIELSON KRUBNIKI, ALESSANDRA KIELING, 267 

JURANDIR CORREA, RAFAEL CUBAS, JANAINA KARINE ANDREAZZA, LÊNIO JEREMIAS, 268 

MESSIAS RAMOS JÚNIOR, ALESSANDRO CESAR PAVIANI, CARLOS AUGUSTO MENEZES, 269 

CLAUDIO JUAREZ FERRONATO, MARCELO FIALKOSKI, MARCOS PAULO HIRTH, VANILDO 270 

RODRIGUES, EDSON DE SOUZA, FERNANDO CÉSAR BAUER, SERGIO LUIZ MAZALLI, CLOVIS 271 

NORBERTO SAVI, ANDRÉ MATTE SAGAVE, PAULO RODRIGO ZANIN, CAROLINE ELIDIANA 272 

SANTOS DE LUCCA, JOÃO PEDRO BORGES DE SOUZA, LEONIDAS CARLOS MARTINS, 273 

CELSO ZARPELLON, LUIZ FRANCISCO TEIXEIRA MARCONDES, ALOÍSIO PEREIRA DA SILVA, 274 

MARCOS TOSCHI GRANADO, ROBERTO LUIZ DIEHL, REGINALDO CAMPOLINO JAQUES, 275 

RAFAEL PHILIPPI GAMA SALLES, LUIS CARLOS SEELBACH, ANGELA CRISTINA PAVIANI, 276 

MARCO ANTONIO DOS SANTOS BITTENCOURT, CARLOS EDUARDO CAVALLI, GILBERTO 277 

MARTINS VAZ, THOMAZ LONDERO MOOJEN. 7. ORDEM DO DIA: 7.1. RELATO DE 278 

PROCESSOS: 7.1.1.  Processos do DRP de Infração - Processos em Bloco (número de Ordem 279 

018 e 021): Processo de Ordem 018 - nº 204803-8. Interessado: KMK Empreendimentos Ltda. 280 

Relator: Hector Sílvio Haverroth. Parecer: Pela manutenção do auto de infração e aplicação da multa 281 

em seu valor mínimo. Processo de Ordem 019 – nº 203739-2. Interessado: Poti Junior´s Ltda. ME. 282 

Relator: Henrique Moriguti. Parecer: Pela manutenção do auto de infração e aplicação da multa em 283 

seu valor mínimo. Processo de Ordem 020 – nº 204980-7. Interessado: Tales Guilherme de Jesus. 284 

Relator: Henrique Moriguti. Parecer: Pela manutenção do auto de infração e aplicação da multa em 285 

seu valor integral. Processo de Ordem 021 – nº 203709-1. Interessado: Condomínio Residencial 286 

Ana Paula. Relator: André Leandro Richter. Parecer: Pela manutenção do auto de infração e 287 

aplicação da multa em seu valor mínimo. Processos aprovados por UNANIMIDADE, tendo o total de 288 
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76 votos, sendo 76 a favor. Votaram a favor: THOMAZ LONDERO MOOJEN, GIORGIO MURARA 289 

ALVES, PAULO ROBERTO DE OLIVEIRA, EMERSON JOSÉ CORAZZA, JURANDIR JOSÉ DA 290 

SILVA, LUIZ CARLOS FERRARO, RODRIGO LUIZ DO CARMO SOUZA, HENRIQUE MORIGUTI, 291 

EVÂNIO RAMOS NICOLEIT, PAULO ROBERTO BRAZ FIORESE, GILBERTO MARTINS VAZ, 292 

ROGERIO NOVAES, ALFREDO HERBST NETO, RENÉRIO ELIAS LEITE NETO, OLÍVIO JOSÉ 293 

SOCCOL, VALDEMIRO AVI FILHO, JONAS DIETER OEHLEMANN, JOSÉ ANTÔNIO LATRÔNICO 294 

FILHO, GLAUCIA GEBIEN, SERGIO LUIZ MAZALLI, ALCIR JOSÉ TESTONI, HECTOR SILVIO 295 

HAVERROTH, CLOVIS NORBERTO SAVI, ALESSANDRO CESAR PAVIANI, HELTON ARAUJO 296 

COUTO CARNEIRO, RAFAEL CUBAS, ELIELSON KRUBNIKI, GISLAINE LUVIZÃO, MÁRIO JORGE 297 

BACHA, EDUARDO BEDIN, EDÉLCIO PAULO BONATO, LEONIDAS CARLOS MARTINS, OSNY 298 

DO AMARAL FILHO, RAFAEL CRISTIANO WOLTER, RODRIGO MENEZES MOURE, CELSO 299 

LOPES DE ALBUQUERQUE JUNIOR, MOACYR ROGÉRIO DESCHAMPS JUNIOR, VALDIR 300 

PEDRO SCHNEIDER, VANILDO RODRIGUES, MARCOS TOSCHI GRANADO, RODOLFO BRUNO 301 

MIRANDA DE OLIVEIRA, ALOÍSIO PEREIRA DA SILVA, ENDRIANA KISCHNER CAVALHEIRO, 302 

EDSON DE SOUZA, SAULO JORGE TÉO, SILBERTO PROVESI, CARLOS AUGUSTO MENEZES, 303 

JANAINA KARINE ANDREAZZA, JOÃO PEDRO BORGES DE SOUZA, REGINALDO CAMPOLINO 304 

JAQUES, ANGELA CRISTINA PAVIANI, NILSO BARROS JUNIOR, LUIS CARLOS SEELBACH, 305 

CLAUDIO JUAREZ FERRONATO, JURANDIR CORREA, ESTEVÃO ROBERTO RIBEIRO, LÊNIO 306 

JEREMIAS, RAFAEL PHILIPPI GAMA SALLES, ADRIANO GIURIATTI, CARLOS EDUARDO 307 

CAVALLI, MESSIAS RAMOS JÚNIOR, ANDRÉ MATTE SAGAVE, ELIZANGELA BORTOLUZZI, 308 

ROBERTO LUIZ DIEHL, MARCOS PAULO HIRTH, MARCELO FIALKOSKI, PAULO RUARO, 309 

PAULO RODRIGO ZANIN, CAROLINE ELIDIANA SANTOS DE LUCCA, ALESSANDRA KIELING, 310 

CELSO ZARPELLON, LUIZ FRANCISCO TEIXEIRA MARCONDES, JULIANDRO CASANOVA, 311 

DENIS ASSIS DA SILVA, TIAGO BORGA, MATHEUS MAZON FRAGA. 7.1.2. Processos do DRP – 312 

Departamento de Registro e Processos de dupla e tripla responsabilidade: O Presidente 313 

colocou em discussão e, não havendo manifestações, em regime de votação, a listagem emitida pelo 314 

DRP, já apresentada e analisada em todas as câmaras em suas reuniões ordinárias realizadas nesta 315 

data, dos processos de dupla e tripla responsabilidade, sendo a mesma aprovada por 316 

UNANIMIDADE, tendo o total de 79 votos, sendo 79 a favor. Votaram a favor: MATHEUS MAZON 317 

FRAGA, OLÍVIO JOSÉ SOCCOL, GIORGIO MURARA ALVES, JURANDIR JOSÉ DA SILVA, 318 

ALFREDO HERBST NETO, JONAS DIETER OEHLEMANN, EMERSON JOSÉ CORAZZA, ALCIR 319 

JOSÉ TESTONI, ROGERIO NOVAES, PAULO ROBERTO DE OLIVEIRA, CELSO LOPES DE 320 

ALBUQUERQUE JUNIOR, MÁRIO JORGE BACHA, EVÂNIO RAMOS NICOLEIT, PAULO 321 

ROBERTO BRAZ FIORESE, HECTOR SILVIO HAVERROTH, GILBERTO MARTINS VAZ, CLOVIS 322 

NORBERTO SAVI, RENÉRIO ELIAS LEITE NETO, JOÃO PEDRO BORGES DE SOUZA, THOMAZ 323 

LONDERO MOOJEN, LUIZ CARLOS FERRARO, VALDEMIRO AVI FILHO, ELIELSON KRUBNIKI, 324 

VALDIR PEDRO SCHNEIDER, SAULO JORGE TÉO, RODRIGO MENEZES MOURE, HELTON 325 

ARAUJO COUTO CARNEIRO, CELSO ZARPELLON, OSNY DO AMARAL FILHO, LUIZ 326 

FRANCISCO TEIXEIRA MARCONDES, ESTEVÃO ROBERTO RIBEIRO, SERGIO LUIZ MAZALLI, 327 

ALOÍSIO PEREIRA DA SILVA, GISLAINE LUVIZÃO, RAFAEL CUBAS, ELIZANGELA BORTOLUZZI, 328 

JULIANDRO CASANOVA, CARLOS AUGUSTO MENEZES, JANAINA KARINE ANDREAZZA, 329 

MOACYR ROGÉRIO DESCHAMPS JUNIOR, RODOLFO BRUNO MIRANDA DE OLIVEIRA, 330 

HENRIQUE MORIGUTI, TIAGO BORGA, JURANDIR CORREA, CLAUDIO JUAREZ FERRONATO, 331 

EDSON DE SOUZA, LEONIDAS CARLOS MARTINS, VANILDO RODRIGUES, CAROLINE 332 

ELIDIANA SANTOS DE LUCCA, ADRIANO GIURIATTI, EDÉLCIO PAULO BONATO, JOSÉ 333 

ANTÔNIO LATRÔNICO FILHO, REGINALDO CAMPOLINO JAQUES, ENDRIANA KISCHNER 334 

CAVALHEIRO, GLAUCIA GEBIEN, ANGELA CRISTINA PAVIANI, NILSO BARROS JUNIOR, 335 

MARCOS TOSCHI GRANADO, SILBERTO PROVESI, CARLOS EDUARDO CAVALLI, RAFAEL 336 
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CRISTIANO WOLTER, MARCELO FIALKOSKI, DENIS ASSIS DA SILVA, JOSÉ CARLOS 337 

CAUDURO MINUZZO, ALESSANDRA KIELING, EDUARDO BEDIN, PAULO RODRIGO ZANIN, 338 

MESSIAS RAMOS JÚNIOR, MARCOS PAULO HIRTH, ANDRÉ MATTE SAGAVE, RAFAEL 339 

PHILIPPI GAMA SALLES, MARCO ANTONIO DOS SANTOS BITTENCOURT, LUIS CARLOS 340 

SEELBACH, LÊNIO JEREMIAS, GUILHERME TAVARES DA SILVA, ROBERTO LUIZ DIEHL, LEO 341 

SARAIVA CALDAS, ERNANI COSTA, FERNANDO CÉSAR BAUER. 7.1.3. Processos do DRP de 342 

Registro (com vistas, profissional, profissional estrangeiro, empresa, entidades de classe, IES, 343 

cursos, etc.): 7.1.3.1. Cadastro de Curso, votação em bloco: a) Processo nº 9-288980002-0. 344 

Interessado: Faculdade CNEC, Campus Itajaí – Processo de Cadastro do Curso de Engenharia Civil. 345 

Relator: Celso Lopes de Albuquerque Júnior. Parecer: pelo deferimento do processo de cadastro de 346 

curso de Engenharia Civil, da Faculdade CNEC Itajaí, na forma presencial, sob o protocolo 0-347 

288980002-0, concedendo aos egressos o título de Engenheiro(a) Civil (código 111-02-00), 348 

constante na tabela de títulos instituída pela Resolução 473/02 do Confea, com atribuições 349 

concedidas a esse título dispostas no art. 7º da Lei Federal 5.194/66 combinado com as atividades 350 

dispostas no art. 5º parágrafo 1º da Resolução mº 1.073/16, do Confea, relacionando as atividades 351 

profissionais previstas nos art. 28 e 29 do Decreto nº 23.569/33 e art. 7º da Resolução nº 218/73, do 352 

Confea, exceto: a) Matriz 01 (ingressantes antes de 2017): Portos, Rios e Canais, Urbanismo, Pontes 353 

e Grandes Estruturas. b) Matriz 02 (ingressantes após 2017): Portos, Rios e Canais, Urbanismo. 354 

Ressalta-se que a análise de cada profissional deve ser feita individualmente, verificando em qual 355 

matriz está contemplado. O Conselheiro Relator, Eng. Agr. Celso Lopes de Albuquerque Júnior, 356 

solicitou destaque informando que precisou complementar seu relato de plenário após ter sido 357 

disponibilizado aos Conselheiros, uma vez que percebeu a necessidade de complementar as 358 

atribuições dos egressos do curso referido, finalizou o destaque lendo para os presentes o 359 

complemento de seu relato. b) Processo nº 9-019510014-0. Interessado: Universidade da Região de 360 

Joinville, Campus Joinville - Cadastro do Curso de Engenharia Civil. Relator: Celso Zarpellon. 361 

Parecer: pelo deferimento do Processo e concessão do Cadastro do Curso de Engenharia Civil da 362 

Universidade da Região de Joinville – UNIVILLE, concedendo aos seus egressos o título de 363 

Engenheiro Civil com as atribuições constantes no artigo 7º da resolução 218/73 Confea, juntamente 364 

com o artigo 7º da Lei 5194/66 e artigo 28 e 29 do Decreto 23569/33, com as devidas contribuições. 365 

Votação: processos aprovados por UNANIMIDADE, com 80 votos favoráveis. Votaram a favor: 366 

MATHEUS MAZON FRAGA, MARCOS PAULO HIRTH, HENRIQUE MORIGUTI, RENÉRIO ELIAS 367 

LEITE NETO, HELTON ARAUJO COUTO CARNEIRO, RAFAEL CUBAS, EVÂNIO RAMOS 368 

NICOLEIT, EMERSON JOSÉ CORAZZA, GIORGIO MURARA ALVES, ALESSANDRO CESAR 369 

PAVIANI, PAULO ROBERTO DE OLIVEIRA, LUIZ CARLOS FERRARO, ALCIR JOSÉ TESTONI, 370 

LUIZ FRANCISCO TEIXEIRA MARCONDES, ERNANI COSTA, GLAUCIA GEBIEN, VANILDO 371 

RODRIGUES, CLAUDIO JUAREZ FERRONATO, JONAS DIETER OEHLEMANN, ALFREDO 372 

HERBST NETO, DENIS ASSIS DA SILVA, MOACYR ROGÉRIO DESCHAMPS JUNIOR, JURANDIR 373 

JOSÉ DA SILVA, LÊNIO JEREMIAS, EDSON DE SOUZA, SERGIO LUIZ MAZALLI, RODOLFO 374 

BRUNO MIRANDA DE OLIVEIRA, FERNANDO CÉSAR BAUER, ESTEVÃO ROBERTO RIBEIRO, 375 

MÁRIO JORGE BACHA, GISLAINE LUVIZÃO, OSNY DO AMARAL FILHO, MARCELO FIALKOSKI, 376 

JOSÉ CARLOS CAUDURO MINUZZO, EDUARDO BEDIN, GILBERTO MARTINS VAZ, EDÉLCIO 377 

PAULO BONATO, THOMAZ LONDERO MOOJEN, JULIANDRO CASANOVA, JOÃO PEDRO 378 

BORGES DE SOUZA, TIAGO BORGA, ENDRIANA KISCHNER CAVALHEIRO, ELIELSON 379 

KRUBNIKI, CLOVIS NORBERTO SAVI, ALESSANDRA KIELING, ADRIANO GIURIATTI, LEONIDAS 380 

CARLOS MARTINS, ALOÍSIO PEREIRA DA SILVA, OLÍVIO JOSÉ SOCCOL, JANAINA KARINE 381 

ANDREAZZA, HECTOR SILVIO HAVERROTH, CELSO ZARPELLON, JOSÉ ANTÔNIO 382 

LATRÔNICO FILHO, ELIZANGELA BORTOLUZZI, CAROLINE ELIDIANA SANTOS DE LUCCA, 383 

NILSO BARROS JUNIOR, MESSIAS RAMOS JÚNIOR, SILBERTO PROVESI, CELSO LOPES DE 384 
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ALBUQUERQUE JUNIOR, JURANDIR CORREA, CARLOS AUGUSTO MENEZES, VALDIR PEDRO 385 

SCHNEIDER, VALDEMIRO AVI FILHO, RAFAEL CRISTIANO WOLTER, ANGELA CRISTINA 386 

PAVIANI, PAULO ROBERTO BRAZ FIORESE, MARCOS TOSCHI GRANADO, REGINALDO 387 

CAMPOLINO JAQUES, CARLOS EDUARDO CAVALLI, LEO SARAIVA CALDAS, PAULO RODRIGO 388 

ZANIN, RODRIGO MENEZES MOURE, SAULO JORGE TÉO, RAFAEL PHILIPPI GAMA SALLES, 389 

ROBERTO LUIZ DIEHL, LUIS CARLOS SEELBACH, ROGERIO NOVAES, PAULO RUARO, 390 

GUILHERME TAVARES DA SILVA, MARCO ANTONIO DOS SANTOS BITTENCOURT. 391 

Observação: Durante a votação eletrônica o conselheiro Marco Antônio dos Santos Bittencourt votou 392 

contrariamente por equívoco, pedindo que seu voto fosse registrado como favorável. 7.1.3.2. 393 

Atualização cadastral de Curso: a) Processo nº 9-254750001-0. Interessado: Universidade 394 

Federal de Santa Catarina - UFSC – Atualização cadastral do curso de bacharel em Engenharia de 395 

Infraestrutura. Relator: Celso Zarpellon. Parecer: pelo deferimento do processo de atualização do 396 

Cadastro do Curso de Engenharia Civil de Infraestrutura, da Universidade Federal de Santa Catarina, 397 

Campus de Joinville, na forma presencial, concedendo aos egressos o título de Engenheiro (a) Civil 398 

(código 111-02-00), constante na tabela de títulos instituída pela Resolução nº 473/2002 do Confea, 399 

com atribuições concedidas a esse título dispostas no art. 7º da Lei nº 5194/66 combinado com as 400 

atividades dispostas no art. 5º parágrafo 1º da Resolução n.º 1073/2016 do Confea, relacionando as 401 

atividades profissionais previstas nos arts. 28 e 29 do Decreto nº 23569/33 e art. 7º da Resolução n.º 402 

218/73 do Confea, exceto fotogrametria e geoprocessamento. O Conselheiro Relator, Eng. Agr. 403 

Celso Zarpellon, solicitou destaque informando que precisou complementar seu relato de plenário 404 

após ter sido disponibilizado aos Conselheiros, uma vez que percebeu a necessidade de 405 

complementar as atribuições dos egressos do curso referido, finalizou o destaque lendo para os 406 

presentes o complemento de seu relato. Votação: processo aprovado por UNANIMIDADE, com 76 407 

votos favoráveis. Votaram a favor: ALCIR JOSÉ TESTONI, OLÍVIO JOSÉ SOCCOL, REGINALDO 408 

CAMPOLINO JAQUES, JURANDIR JOSÉ DA SILVA, THOMAZ LONDERO MOOJEN, EVÂNIO 409 

RAMOS NICOLEIT, PAULO ROBERTO DE OLIVEIRA, RAFAEL CUBAS, ALFREDO HERBST 410 

NETO, HENRIQUE MORIGUTI, ERNANI COSTA, PAULO ROBERTO BRAZ FIORESE, MATHEUS 411 

MAZON FRAGA, JONAS DIETER OEHLEMANN, MARCELO FIALKOSKI, ESTEVÃO ROBERTO 412 

RIBEIRO, GISLAINE LUVIZÃO, CELSO LOPES DE ALBUQUERQUE JUNIOR, MÁRIO JORGE 413 

BACHA, HECTOR SILVIO HAVERROTH, MARCO ANTONIO DOS SANTOS BITTENCOURT, 414 

EDUARDO BEDIN, LEO SARAIVA CALDAS, JOSÉ CARLOS CAUDURO MINUZZO, FERNANDO 415 

CÉSAR BAUER, GIORGIO MURARA ALVES, CLOVIS NORBERTO SAVI, ELIZANGELA 416 

BORTOLUZZI, EMERSON JOSÉ CORAZZA, CAROLINE ELIDIANA SANTOS DE LUCCA, JANAINA 417 

KARINE ANDREAZZA, SILBERTO PROVESI, ALOÍSIO PEREIRA DA SILVA, VALDEMIRO AVI 418 

FILHO, HELTON ARAUJO COUTO CARNEIRO, GILBERTO MARTINS VAZ, JOÃO PEDRO 419 

BORGES DE SOUZA, SERGIO LUIZ MAZALLI, LEONIDAS CARLOS MARTINS, TIAGO BORGA, 420 

DENIS ASSIS DA SILVA, JOSÉ ANTÔNIO LATRÔNICO FILHO, RENÉRIO ELIAS LEITE NETO, 421 

ENDRIANA KISCHNER CAVALHEIRO, ELIELSON KRUBNIKI, OSNY DO AMARAL FILHO, 422 

MARCOS TOSCHI GRANADO, LUIZ FRANCISCO TEIXEIRA MARCONDES, ANGELA CRISTINA 423 

PAVIANI, SAULO JORGE TÉO, RODRIGO MENEZES MOURE, CARLOS AUGUSTO MENEZES, 424 

VALDIR PEDRO SCHNEIDER, NILSO BARROS JUNIOR, ALESSANDRA KIELING, ROGERIO 425 

NOVAES, CLAUDIO JUAREZ FERRONATO, GLAUCIA GEBIEN, VANILDO RODRIGUES, 426 

JULIANDRO CASANOVA, ADRIANO GIURIATTI, RODOLFO BRUNO MIRANDA DE OLIVEIRA, 427 

EDÉLCIO PAULO BONATO, ROBERTO LUIZ DIEHL, GUILHERME TAVARES DA SILVA, CARLOS 428 

EDUARDO CAVALLI, ANDRÉ MATTE SAGAVE, LUIS CARLOS SEELBACH, RAFAEL PHILIPPI 429 

GAMA SALLES, CELSO ZARPELLON, MESSIAS RAMOS JÚNIOR, PAULO RODRIGO ZANIN, 430 

RAFAEL CRISTIANO WOLTER, PAULO RUARO, MOACYR ROGÉRIO DESCHAMPS JUNIOR, 431 

EDSON DE SOUZA. 7.1.3.3. Registro de Empresa – inclusão de responsável técnico: a) 432 
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Processo nº 165572-7. Interessado: RCD Incorporações Ltda. Relator: André Leandro Richter. 433 

Parecer: pelo deferimento do registro da empresa e inclusão do responsável técnico. Votação: 434 

processo aprovado por UNANIMIDADE, com 76 votos favoráveis. Votaram a favor: JURANDIR 435 

JOSÉ DA SILVA, PAULO ROBERTO DE OLIVEIRA, LEO SARAIVA CALDAS, MATHEUS MAZON 436 

FRAGA, HENRIQUE MORIGUTI, EDSON DE SOUZA, GIORGIO MURARA ALVES, VALDEMIRO 437 

AVI FILHO, GISLAINE LUVIZÃO, MÁRIO JORGE BACHA, ALCIR JOSÉ TESTONI, CAROLINE 438 

ELIDIANA SANTOS DE LUCCA, JOÃO PEDRO BORGES DE SOUZA, ERNANI COSTA, RAFAEL 439 

CUBAS, ANDRÉ MATTE SAGAVE, SERGIO LUIZ MAZALLI, TIAGO BORGA, HELTON ARAUJO 440 

COUTO CARNEIRO, HECTOR SILVIO HAVERROTH, JONAS DIETER OEHLEMANN, 441 

ELIZANGELA BORTOLUZZI, EMERSON JOSÉ CORAZZA, CLOVIS NORBERTO SAVI, EVÂNIO 442 

RAMOS NICOLEIT, ALFREDO HERBST NETO, JANAINA KARINE ANDREAZZA, LUIZ 443 

FRANCISCO TEIXEIRA MARCONDES, SILBERTO PROVESI, ALOÍSIO PEREIRA DA SILVA, 444 

OLÍVIO JOSÉ SOCCOL, JULIANDRO CASANOVA, ELIELSON KRUBNIKI, CELSO ZARPELLON, 445 

CLAUDIO JUAREZ FERRONATO, FERNANDO CÉSAR BAUER, MESSIAS RAMOS JÚNIOR, 446 

ALESSANDRA KIELING, PAULO ROBERTO BRAZ FIORESE, DENIS ASSIS DA SILVA, ROGERIO 447 

NOVAES, JOSÉ CARLOS CAUDURO MINUZZO, EDÉLCIO PAULO BONATO, SAULO JORGE 448 

TÉO, RENÉRIO ELIAS LEITE NETO, RODRIGO MENEZES MOURE, EDUARDO BEDIN, 449 

ENDRIANA KISCHNER CAVALHEIRO, CARLOS AUGUSTO MENEZES, CARLOS EDUARDO 450 

CAVALLI, MARCELO FIALKOSKI, GLAUCIA GEBIEN, RAFAEL CRISTIANO WOLTER, LEONIDAS 451 

CARLOS MARTINS, MARCO ANTONIO DOS SANTOS BITTENCOURT, MARCOS TOSCHI 452 

GRANADO, REGINALDO CAMPOLINO JAQUES, CELSO LOPES DE ALBUQUERQUE JUNIOR, 453 

VALDIR PEDRO SCHNEIDER, ESTEVÃO ROBERTO RIBEIRO, RODOLFO BRUNO MIRANDA DE 454 

OLIVEIRA, VANILDO RODRIGUES, MARCOS PAULO HIRTH, ANGELA CRISTINA PAVIANI, 455 

RAFAEL PHILIPPI GAMA SALLES, JOSÉ ANTÔNIO LATRÔNICO FILHO, PAULO RODRIGO 456 

ZANIN, PAULO RUARO, LUIS CARLOS SEELBACH, MOACYR ROGÉRIO DESCHAMPS JUNIOR, 457 

ROBERTO LUIZ DIEHL, NILSO BARROS JUNIOR, ADRIANO GIURIATTI, GUILHERME TAVARES 458 

DA SILVA, GILBERTO MARTINS VAZ, THOMAZ LONDERO MOOJEN. 7.2. DISCUSSÃO DOS 459 

ASSUNTOS DE INTERESSE GERAL: 7.2.1. Comissão de Tomada de Contas – Prestação de 460 

Contas do Crea-SC/Exercício de 2019: A gerente do Departamento Financeiro do Crea-SC, Dayse 461 

de Cássia Vidal, cumprimentou a todos e apresentou o balanço anual do ano de 2019, que está 462 

previsto no Parágrafo único do Artigo 70 da CF/88 e na Decisão Plenária do Confea nº 0077/2014. 463 

Destacou que toda a execução orçamentária do ano de 2019 foi acompanhada pela Comissão de 464 

Orçamento do Crea-SC, conforme determina o Inciso II do Artigo 140 do Regimento Interno do Crea-465 

SC. Apresentou o Balanço Patrimonial, destacando Superávit Financeiro de R$ 18.809.074,63, que 466 

são recursos financeiro que não se encontravam comprometidos com pagamentos futuros no 467 

encerramento do exercício fiscal. Informou que a apuração do superávit financeiro é feita pelo 468 

confronto entre os totais do ativo financeiro e do passivo financeiro, constante do balanço patrimonial. 469 

Apresentou também o Balanço Orçamentário, que engloba as receitas e despesas orçamentárias, 470 

tendo como Superávit Orçamentário o valor de R$ 10.425.110,37, que ocorre quando as receitas 471 

realizadas (arrecadadas) são superiores às despesas empenhadas. Ato contínuo apresentou as 472 

variações patrimoniais, que resultaram em Superávit de R$ 3.473.378,74, que é a diferença positiva 473 

entre as variações dos ativos e as variações dos passivos. Informou que as contas dos quatro 474 

trimestres do ano de 2019 foram auditados pela empresa VGA Auditores Independentes, que emitiu 475 

o seguinte parecer: “Examinamos as demonstrações contábeis do Conselho Regional de Engenharia 476 

e Agronomia de Santa Catarina – Crea-SC (“Entidade”), que compreendem os balanços patrimonial, 477 

financeiro e orçamentário em 31 de dezembro de 2019 e as respectivas demonstrações da execução 478 

dos restos a pagar processados e não processados, das variações patrimoniais e dos fluxos de caixa 479 

para o exercício findo nessa data, bem como as correspondentes notas explicativas, incluindo o 480 
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resumo das principais políticas contábeis. Em nossa opinião, as demonstrações contábeis acima 481 

referidas apresentam adequadamente, em todos os aspectos relevantes, a posição patrimonial e 482 

financeira do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia de Santa Catarina – Crea-SC, o 483 

desempenho de suas operações e os seus fluxos de caixa para o exercício findo nessa data, de 484 

acordo com as práticas contábeis adotadas no Brasil”. Destacou que, conforme previsto no Inciso I, 485 

do Artigo 142 do Regimento Interno do Crea-SC, compete à Comissão de Tomada de Contas 486 

apreciar a prestação de contas a ser encaminhada ao Plenário do Crea e, em seguida, ao Confea 487 

para homologação. Em seguida o conselheiro Tiago Borga, coordenador da Comissão de Tomada de 488 

Contas do Crea-SC, cumprimentou a todos e procedeu a leitura do parecer da Comissão 489 

Permanente de Tomada de Contas: “A Comissão de Tomada de Contas, após apresentação dos 490 

elementos integrantes do Demonstrativo da evolução Orçamentária e Balanço Financeiro do 491 

Conselho, do Exercício de 2019, considerando a apresentação dos resultados e parecer da auditoria 492 

independente, é de parecer favorável pela APROVAÇÃO das contas desse período, por estarem 493 

regulares. Florianópolis, 5 de março de 2020”. Assinaram o parecer os conselheiros Tiago Borga 494 

(coordenador), Alessandro Cesar Paviani (coordenador adjunto), Moacyr Rogério Deschamps Filho, 495 

Claudio Juarez Ferronato e Elielson Krubniki (membros). O Presidente abriu espaço para 496 

manifestações e, em não havendo, colocou em votação a prestação de contas do Crea-SC, exercício 497 

2019, sendo aprovado por UNANIMIDADE, com 77 votos favoráveis. Votaram a favor: MATHEUS 498 

MAZON FRAGA, LUIZ CARLOS FERRARO, RAFAEL CUBAS, PAULO ROBERTO DE OLIVEIRA, 499 

HELTON ARAUJO COUTO CARNEIRO, GISLAINE LUVIZÃO, JOSÉ ANTÔNIO LATRÔNICO 500 

FILHO, HENRIQUE MORIGUTI, EDSON DE SOUZA, JURANDIR CORREA, EMERSON JOSÉ 501 

CORAZZA, EDUARDO BEDIN, JONAS DIETER OEHLEMANN, ELIZANGELA BORTOLUZZI, 502 

ERNANI COSTA, RODRIGO LUIZ DO CARMO SOUZA, ESTEVÃO ROBERTO RIBEIRO, 503 

ALESSANDRA KIELING, LUIZ FRANCISCO TEIXEIRA MARCONDES, JOSÉ CARLOS CAUDURO 504 

MINUZZO, ALCIR JOSÉ TESTONI, MARCO ANTONIO DOS SANTOS BITTENCOURT, MÁRIO 505 

JORGE BACHA, CLOVIS NORBERTO SAVI, EDÉLCIO PAULO BONATO, EVÂNIO RAMOS 506 

NICOLEIT, OLÍVIO JOSÉ SOCCOL, GIORGIO MURARA ALVES, JANAINA KARINE ANDREAZZA, 507 

TIAGO BORGA, GIZIANE DE BRITO, PAULO ROBERTO BRAZ FIORESE, ELIELSON KRUBNIKI, 508 

ENDRIANA KISCHNER CAVALHEIRO, SERGIO LUIZ MAZALLI, NILSO BARROS JUNIOR, 509 

ALFREDO HERBST NETO, ROBERTO LUIZ DIEHL, MARCOS TOSCHI GRANADO, CELSO 510 

LOPES DE ALBUQUERQUE JUNIOR, LEO SARAIVA CALDAS, CAROLINE ELIDIANA SANTOS DE 511 

LUCCA, PAULO RUARO, JULIANDRO CASANOVA, SILBERTO PROVESI, CLAUDIO JUAREZ 512 

FERRONATO, REGINALDO CAMPOLINO JAQUES, CARLOS AUGUSTO MENEZES, FERNANDO 513 

CÉSAR BAUER, GILBERTO MARTINS VAZ, RAFAEL CRISTIANO WOLTER, VALDEMIRO AVI 514 

FILHO, VALDIR PEDRO SCHNEIDER, CARLOS EDUARDO CAVALLI, PAULO RODRIGO ZANIN, 515 

LEONIDAS CARLOS MARTINS, VANILDO RODRIGUES, MOACYR ROGÉRIO DESCHAMPS 516 

JUNIOR, MARCELO FIALKOSKI, JURANDIR JOSÉ DA SILVA, RENÉRIO ELIAS LEITE NETO, 517 

RAFAEL PHILIPPI GAMA SALLES, JOÃO PEDRO BORGES DE SOUZA, OSNY DO AMARAL 518 

FILHO, ADRIANO GIURIATTI, SAULO JORGE TÉO, THOMAZ LONDERO MOOJEN, ANDRÉ 519 

MATTE SAGAVE, RODRIGO MENEZES MOURE, CELSO ZARPELLON, MESSIAS RAMOS 520 

JÚNIOR, ANGELA CRISTINA PAVIANI, HECTOR SILVIO HAVERROTH, LUIS CARLOS 521 

SEELBACH, RODOLFO BRUNO MIRANDA DE OLIVEIRA, LÊNIO JEREMIAS, ALESSANDRO 522 

CESAR PAVIANI. 7.2.2. Comissão de Tomada de Contas – Prestação de Contas de Entidades 523 

de Classe: Item retirado de pauta, em razão de que não houve tempo para análise de processos. 524 

7.2.3. Comissão do Mérito – Aprovação das indicações para o Mérito Nacional: O conselheiro 525 

Olívio José Soccol, coordenador da Comissão do Mérito, cumprimentou a todos e informou que a 526 

comissão se reuniu no dia anterior para análise das indicações recebidas para o Mérito Nacional: 6 527 

para Medalha do Mérito, 2 para inscrição no Livro do Mérito e 2 para Menção Honrosa. Destacou que 528 
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todos foram indicados por destaques aos serviços prestados à engenharia, ao sistema e aos 529 

profissionais do sistema, sendo que o currículo de todos, principalmente dos indicados à Medalha do 530 

Mérito, se destacam por esse trabalho em prol da engenharia, da agronomia e das geociências. 531 

Destacou que a comissão analisou os currículos e as indicações e teve a seguinte conclusão: “A 532 

Comissão do Mérito deste Conselho, reunida em Florianópolis no dia 5 de março de 2020, analisou 533 

os candidatos indicados ao Mérito Nacional de 2020 e, diante dos feitos relevantes dos candidatos, 534 

da qualidade e conteúdo do material apresentado, bem como das exigências impostas pela 535 

Resolução 1.085/2016 do Confea, aprovou as seguintes indicações: Por maioria - Para Medalha do 536 

Mérito: Eng. Agr. RAUL ZUCATTO - CREA/SC Nº 003125-8 (Proponentes: SEAGRO-SC, FEAGRO-537 

SC, AEAGRO-Fpolis e AEAGRI); Por unanimidade - Para Inscrição no Livro do Mérito: Eng. Ind. 538 

Mec. ASCÂNIO PRUNER - CREA/SC Nº 001388-0 (Proponente: CEAJ); Por unanimidade - Para 539 

Menção Honrosa: Empresa TUPY S/A - CREA/SC Nº 159298-0 (Proponente - CEAJ). Assinam: 540 

Olívio José Soccol – coordenador, José Carlos Cauduro Minuzzo – coordenador adjunto, Marco 541 

Antonio dos Santos Bittencourt, Marcos Toschi Granado e Clovis Norberto Savi – membros, com 542 

auxílio do assessor técnico Jaison Fernando Nicolodi”. O Presidente agradeceu a apresentação do 543 

resultado da proposta da Comissão do Mérito e informou que, se as indicações do Crea-SC forem 544 

aprovadas pela Comissão do Mérito do Confea, as homenagens acontecerão durante a solenidade 545 

de abertura da SOEA – Semana Oficial da Engenharia e da Agronomia, que acontecerá de 2 a 5 de 546 

agosto de 2020, em Goiânia/GO. Ato contínuo abriu espaço para manifestações e o conselheiro 547 

Marco Antonio dos Santos Bittencourt cumprimentou a todos e destacou que a Comissão do Mérito 548 

não teve uma reunião em consenso. Destacou que não foi analisada a documentação e currículo do 549 

Eng. Civil Mario Cezar de Aguiar, indicado para a Medalha do Mérito pelo CEAJ, pois as informações 550 

prestadas pelo assessor técnico, e acatadas pelo coordenador da comissão, indicavam que o 551 

profissional tinha uma penalidade, sendo que a mesma não foi confirmada nem pelo Presidente, 552 

quando levou a informação a ele no dia de hoje, e nem pelo próprio funcionário a posteriori. Enfatizou 553 

que houve um prejuízo na indicação do profissional Mario Cezar de Aguiar, pois, na realidade, o 554 

mesmo teve, há 27 anos, uma notificação porque não apresentou uma ART de um prédio dele, mas 555 

a ART foi paga e foi dada baixa na notificação, ou seja, nada mancha a ficha curricular dele, que é 556 

brilhante. Destacou que houve um prejuízo brutal e questionou como é que vão explicar ao 557 

profissional que a documentação dele, encaminhada ao Crea-SC, foi simplesmente ignorada, 558 

deixando de lado um currículo brilhante, com mais de 30 anos de serviços prestados em engenharia 559 

como profissional e como professor. Destacou que fizeram as consultas no dia anterior e no dia de 560 

hoje, sendo que o auto de infração era de 24 de março de 1993 e paga em 25 de março de 1993, 561 

onde foi liquidada, sendo que parte da comissão entendeu que isso era uma penalidade, mas não é e 562 

nunca foi. Destacou que o profissional Mario Cezar de Aguiar ficou prejudicado na sua indicação à 563 

Medalha do Mérito. O conselheiro Olivio José Soccol, coordenador da Comissão do Mérito, disse 564 

que, com todo o respeito, não pode concordar com o conselheiro Marco dos Santos Bittencourt, 565 

porque a comissão analisou todas as seis indicações para a Medalha do Mérito, onde foi necessário 566 

eliminar pelo histórico e pelo currículo, sendo que ao final ficaram com três nomes: Eng. Civil Mario 567 

Cezar de Aguiar, Eng. Minas Luiz Felippe Reis Seara e Eng. Agr. Raul Zucatto. Destacou que o 568 

currículo do Eng. Civil Mario Cezar de Aguiar foi analisado como os demais, sendo que no final ficou 569 

a indicação dele e do Eng. Agr. Raul Zucatto, onde em determinado momento foi comunicado o não 570 

cumprimento da Resolução 1.085 do Confea e, naquela ocasião, foi entendido pela comissão que 571 

não caberia encaminhar o processo porque o Confea não iria acatar. Disse que, mesmo que não 572 

tivesse consenso, os nomes iriam para votação, sendo que no dia de hoje foi chamada uma reunião 573 

extraordinária da comissão, já à luz desse esclarecimento do impedimento que norteou a decisão do 574 

dia anterior, e houve uma nova votação, que se manteve igual (3 x 2). Destacou que foi analisado no 575 

dia anterior e houve discussão novamente no dia de hoje, sendo que a decisão se manteve a 576 
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mesma, mesmo tendo os esclarecimentos do erro que induziu ao entendimento que não caberia 577 

encaminhar o processo ao Confea, tendo em vista que não cumpriu a Resolução 1.085. Destacou 578 

que acredita que ninguém saiu prejudicado, pois não é porque o profissional tinha ou não tinha 579 

impedimento que ele poderia ser o primeiro currículo, sendo que a comissão entendeu que tinha um 580 

currículo melhor do que o dele. Enfatizou que não é que o currículo do profissional seja demérito ou 581 

seja menos, mas no momento tinha um que a comissão entendeu, por maioria, que se destacava 582 

mais. O Presidente enfatizou que a sua atuação foi no sentido de esclarecer, buscando informação 583 

correta na Procuradoria Jurídica do Crea-SC, sendo que o entendimento é que essas negativas não 584 

podem ser da vida toda do profissional, mas somente dos cinco últimos anos, então não há nada que 585 

desabone qualquer um dos profissionais que foram analisados. Destacou que esse item foi 586 

devidamente esclarecido e levado ao conhecimento da comissão, que manteve a indicação da forma 587 

como foi apresentada. O conselheiro Marco Antonio dos Santos Bittencourt destacou que todos os 588 

indicados têm um currículo excelente e serviços relevantes prestados ao sistema, mas não concorda 589 

com o prejuízo dos candidatos na Comissão do Mérito. Informou que a reunião da comissão ocorrida 590 

no dia de hoje não foi homologatória, pois todos os documentos da comissão constam com data de 591 

ontem, sendo que no dia de hoje não houve eleição nenhuma. Enfatizou que, mesmo corrigindo o 592 

equívoco, de que o profissional não tem nenhuma penalidade, o prejuízo já estava feito, pois acredita 593 

que o prejuízo de ter sido feito uma análise superficial dos candidatos trouxe prejuízo na eleição. 594 

Disse que não está entrando no mérito que um currículo é melhor do que o outro, pois não se trata 595 

disso, mas sim do prejuízo profissional de um profissional com relevante serviço prestado à 596 

engenharia e à educação. Enfatizou que é isso que quer deixar claro em seu relato nesta plenária. O 597 

conselheiro José Carlos Cauduro Minuzzo cumprimentou a todos e disse que faz parte da Comissão 598 

do Mérito e é preciso falar o que realmente aconteceu, pois dizer que não houve análise de currículo 599 

não é verdade. Destacou que fez sua análise em casa e trouxe pronta para a reunião, recomendação 600 

que foi passada a todos os membros da comissão. Disse que gostaria de corroborar com o 601 

conselheiro Olívio José Soccol, que conduziu muito bem a reunião da comissão, onde havia seis 602 

nomes para a Medalha do Mérito, tendo inclusive o nome do Ministro da Infraestrutura, indicado pela 603 

sua associação, AREA-TB, sendo que fizeram a análise e chegaram a três nomes e, posteriormente, 604 

a dois nomes e, somente nesse momento, quando já estavam para decidir, é que foi apresentado 605 

que existia uma inconformidade em função da resolução do Confea. Enfatizou que, então, os 606 

currículos haviam sido analisados e o plenário tem que saber disso, pois não houve essa questão de 607 

não ter sido analisado currículo. Disse que no dia de hoje foram chamados pelo Presidente para essa 608 

reunião extraordinária e chegaram a conclusão, onde fizeram uma votação e decidiram que não era 609 

preciso fazer uma nota ata, pois valeria a ata do dia anterior, uma vez que a decisão foi a mesma. 610 

Destacou que não existe nenhum demérito em relação ao currículo que foi apresentado, sendo que o 611 

profissional pode, inclusive, participar em outra etapa, pois neste ano a comissão escolheu o Eng. 612 

Agr. Raul Zucatto, por decisão da maioria. O conselheiro Rogério Novaes cumprimentou a todos e 613 

disse que esse embate é importante porque ele oportuniza algo muito importante, enfatizando que o 614 

Presidente Ari Geraldo Neumann, após conversa com o conselheiro Marco Antonio dos Santos 615 

Bittencourt, fez consulta à Procuradoria Jurídica do Crea-SC, que estabeleceu a verdade dos fatos. 616 

Disse que aí vem uma situação, sem também criticar a atitude de ninguém, muito menos avaliar o 617 

desempenho de algum funcionário, de que temos sim, no sistema, uma maneira muito ruim de fazer 618 

o registro histórico da vida de cada profissional, que é gravando naquele registro toda a sua vida 619 

desde o dia em que ele fez um registro e isso, certamente, patrocinou essa avaliação errada, porque 620 

possivelmente se puxasse o seu histórico no Crea-SC talvez tenha alguma multa que levou há 40 621 

anos, mas que não tem mais nenhuma interferência em sua vida sob a ótica cível ou criminal, pois já 622 

foi superada pelo tempo, como o próprio Presidente colocou. Disse que poderia se aproveitar este 623 

momento para que o Presidente, se assim quiser, criar uma nova ordenação para que esses 624 
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registros desse histórico, que por vezes são importantes para se perceber o perfil de um profissional 625 

ao longo de toda a sua vida, tivesse um destaque do que é ativo ou inativo, a exemplo do que ocorre 626 

nos registros dos automóveis, o que teria evitado essa avaliação na Comissão do Mérito. Destacou 627 

que é somente uma sugestão e o Presidente, se considerá-la importante, que possa mudar a forma 628 

de registro desse histórico, para que fique bem claro para qualquer pessoa o histórico, ocorrência 629 

sem validade presente ou algo que a Procuradoria Jurídica possa estabelecer como texto legal 630 

correto, o que teria evitado essa situação atual. Destacou que não entendeu que o conselheiro Marco 631 

Antonio dos Santos Bittencourt tenha usado a expressão exata de que não foi analisado, mas 632 

entendeu que quis dizer que, a partir do momento do conhecimento dessa informação, houve a 633 

seleção daqueles profissionais que iriam ser escolhidos, sendo que isso, indiscutivelmente, é um 634 

prejuízo irreversível, não porque os membros da comissão são ruins, não gostam ou têm preferência, 635 

mas porque já houve o fato que já gerou a consequência. Destacou que, talvez mais grave, seja 636 

imaginar que a essa pendência tenha sido registrada em ata e perceber que, no caso do Engenheiro 637 

Mario Cezar de Aguiar, ele já foi agraciado com uma comenda da Medalha do Mérito do Crea-SC, 638 

sendo que isso, sim, deveria ter sido considerado naquela avaliação, pois como pode o Conselho 639 

catarinense estabelecer uma vida digna da profissão, com relevantes trabalhos prestados à 640 

sociedade, concendo-lhe título que, tempos depois, o próprio sistema, por alguma falha de alguma 641 

natureza, diz que não é mais digno de comenda porque não cumpre preceitos. Sugeriu ao Presidente 642 

uma revisão da forma como se grava os registros e uma consideração, caso a comissão não tenha 643 

colocado isso em ata, de que não há realmente nenhum tipo de ressalva ao histórico profissional do 644 

ex-professor, engenheiro civil, hoje Presidente da Fiesc, com relação ao seu perfil, entretanto, num 645 

processo de escolha, ele não foi neste ano aprovado, mas poderá em outras ocasiões concorrer sem 646 

qualquer tipo de ressalva, para que ele possa, quem sabe no próximo ano, se assim for entendido 647 

pela comissão que se formará, ser agraciado. Pediu que seja gravado nesse processo essas 648 

manifestações de apoio ao Engenheiro Civil Mario Cezar de Aguiar, no tocante a não ter nada que 649 

sirva de ressalva ao seu histórico profissional. O conselheiro Edélcio Paulo Bonato cumprimentou a 650 

todos e disse que teve a felicidade de participar, até como coordenador, por dois mandatos na 651 

Comissão do Mérito e sabe da lisura, do comportamento reto, da preocupação com o atendimento 652 

dos requisitos, dos regulamentos, enfim, dos normativos que estabelecem a escolha dessa honrosa 653 

homenagem aos profissionais. Disse que, em sua maneira de ver, o fato de o nome de um 654 

profissional chegar até o ponto em que esses profissionais chegaram, de terem seus currículos 655 

avaliados, já é uma homenagem. Informou que sabe da preocupação que se tem em atender toda a 656 

exigência do Confea em relação a essa premiação, notadamente quando se trata do certame 657 

nacional, e também sabe da preocupação da assessoria em buscar todas as informações e deixar a 658 

comissão bem orientada acerca da documentação de cada um dos profissionais que chegam até 659 

esse ponto. Desatacou que tem dificuldade em aceitar que houve algum tipo de manipulação, algum 660 

tipo de tendenciosidade no trabalho desta comissão, sendo que, em função de ter sido escolhido um 661 

profissional, isso não significa que está jogando pedras ou denegrindo a imagem dos outros 662 

profissionais que chegaram a esse honroso momento dessa premiação. Pediu que a indicação para 663 

a Medalha do Mérito nacional seja aprovada, até para valorizar o próprio trabalho e importância da 664 

comissão, e também de todas as outras comissões que fazem esse belo trabalho em benefício do 665 

nosso sistema, senão pode até se questionar a validade e utilidade das mesmas. Em respeito a isso 666 

e até ao próprio currículo do profissional indicado, pede que todos votem a favor da indicação, até 667 

como corolário de um trabalho que vem sendo feito já há algum tempo pelas entidades de classe, 668 

pelas instituições de ensino, que enviaram os seus nomes para esse certamente a que se referiu 669 

anteriormente. O conselheiro Aloisio Pereira da Silva cumprimentou a todos e questionou porque, 670 

como bem dito pelo Presidente, a linha de corte era somente de cinco anos e porque se buscou 671 

alguma coisa de 27 anos atrás. Questionou também se todos os indicados foram analisados da 672 
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mesma forma e se os outros candidatos não teriam no seu passado alguma coisa que poderia estar 673 

em igual condição sendo avaliado também. O Presidente informou que a resolução do Confea não é 674 

clara quanto ao prazo, isso foi estabelecido pela Procuradoria Jurídica do Crea-SC no dia de hoje, de 675 

que tem que ser considerado essas negativas nos últimos cinco anos, senão o profissional é 676 

penalizado para a vida toda. O Presidente colocou em votação o parecer da Comissão do Mérito, 677 

entretanto muitos conselheiros manifestaram que não conseguiram votar e a votação e o Presidente 678 

informou que a mesma será repetida. O conselheiro Matheus Mazon Fraga destacou que isso pode 679 

abrir precedente, não sendo questão desta votação, mas questão do que pode vir a acontecer daqui 680 

pra frente, pois se puder regredir nas votações, os resultados poderão ser alterados a qualquer hora. 681 

Pediu reflexão de todos, questionando como vai ficar se houver mudança no resultado. O Presidente 682 

esclareceu que, na verdade, houve falha, pois o sistema caiu e foi pouco tempo para votação. O 683 

conselheiro Rogério Novaes destacou que houve declaração de, pelo menos, 12 conselheiros que 684 

tentaram exercer seu direito de voto e não conseguiram por falha do sistema, sendo que, na linha 685 

jurídica, isso torna a votação nula por princípio e não por desejo do Presidente ou qualquer um aqui 686 

presente. O Presidente enfatizou que o parecer da Procuradoria Jurídica é que a votação foi 687 

prejudicada por falha no sistema e precisa ser repetida. Ato contínuo, colocou em votação 688 

novamente o parecer da Comissão do Mérito, quanto aos homenageados ao Mérito nacional, sendo 689 

aprovado por MAIORIA, com 46 votos favoráveis, 23 votos contrários e 5 abstenções. Votaram a 690 

favor: EMERSON JOSÉ CORAZZA, OLÍVIO JOSÉ SOCCOL, JURANDIR JOSÉ DA SILVA, PAULO 691 

RUARO, CLAUDIO JUAREZ FERRONATO, EDSON DE SOUZA, JOSÉ CARLOS CAUDURO 692 

MINUZZO, ERNANI COSTA, HENRIQUE MORIGUTI, ADRIANO GIURIATTI, CLOVIS NORBERTO 693 

SAVI, MARCOS PAULO HIRTH, EVÂNIO RAMOS NICOLEIT, ENDRIANA KISCHNER 694 

CAVALHEIRO, GILBERTO MARTINS VAZ, MÁRIO JORGE BACHA, RODRIGO LUIZ DO CARMO 695 

SOUZA, DENIS ASSIS DA SILVA, JOSÉ ANTÔNIO LATRÔNICO FILHO, HELTON ARAUJO 696 

COUTO CARNEIRO, CARLOS AUGUSTO MENEZES, CELSO ZARPELLON, ROBERTO LUIZ 697 

DIEHL, HECTOR SILVIO HAVERROTH, ALESSANDRO CESAR PAVIANI, FERNANDO CÉSAR 698 

BAUER, VANILDO RODRIGUES, SILBERTO PROVESI, JANAINA KARINE ANDREAZZA, MOACYR 699 

ROGÉRIO DESCHAMPS JUNIOR, ESTEVÃO ROBERTO RIBEIRO, JOÃO PEDRO BORGES DE 700 

SOUZA, GLAUCIA GEBIEN, MATHEUS MAZON FRAGA, ALESSANDRA KIELING, LEONIDAS 701 

CARLOS MARTINS, JULIANDRO CASANOVA, PAULO ROBERTO BRAZ FIORESE, ELIELSON 702 

KRUBNIKI, RODRIGO MENEZES MOURE, ALFREDO HERBST NETO, ANGELA CRISTINA 703 

PAVIANI, VALDIR PEDRO SCHNEIDER, CELSO LOPES DE ALBUQUERQUE JUNIOR, TIAGO 704 

BORGA, GIZIANE DE BRITO. Votaram contrário: GIORGIO MURARA ALVES, PAULO ROBERTO 705 

DE OLIVEIRA, ROGERIO NOVAES, CAROLINE ELIDIANA SANTOS DE LUCCA, EDUARDO 706 

BEDIN, MARCO ANTONIO DOS SANTOS BITTENCOURT, REGINALDO CAMPOLINO JAQUES, 707 

ALOÍSIO PEREIRA DA SILVA, JURANDIR CORREA, MESSIAS RAMOS JÚNIOR, RAFAEL 708 

CRISTIANO WOLTER, NILSO BARROS JUNIOR, RAFAEL PHILIPPI GAMA SALLES, SERGIO LUIZ 709 

MAZALLI, ALCIR JOSÉ TESTONI, RAFAEL CUBAS, GISLAINE LUVIZÃO, CARLOS EDUARDO 710 

CAVALLI, SAULO JORGE TÉO, LUIZ FRANCISCO TEIXEIRA MARCONDES, LUIS CARLOS 711 

SEELBACH, ANDRÉ MATTE SAGAVE, GUILHERME TAVARES DA SILVA. Absteve-se: OSNY DO 712 

AMARAL FILHO, PAULO RODRIGO ZANIN, RODOLFO BRUNO MIRANDA DE OLIVEIRA, LUIZ 713 

CARLOS FERRARO, VALDEMIRO AVI FILHO. 7.2.4. Comissão Eleitoral Regional – CER-SC – 714 

Aprovação dos locais de votação das eleições do Sistema Confea/Creas e Mútua: O 715 

conselheiro Evânio Ramos Nicoleit, coordenador da CER-SC – Comissão Eleitoral Regional, 716 

cumprimentou a todos e informou que a comissão realizou a sua primeira reunião ordinária no dia 6 717 

de fevereiro, onde foram definidas questões como a publicidade do edital em jornais do Estado, 718 

calendário de reuniões da comissão, locais de votação e participação no Seminário Eleitoral Federal 719 

Confea/Crea e Mútua, realizado dias 2 e 3 de março de 2020, em Brasília/DF. Destacou que não 720 
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houve consenso em relação aos locais de votação, sendo que solicitaram mais elementos para que a 721 

CER-SC tivesse condições de deliberar sobre o assunto. Informou que na reunião do dia 27 de 722 

fevereiro a CER-SC deliberou com base na Resolução 1.114/2019, que é nova e então pode-se dizer 723 

que esta será uma eleição piloto, sendo que também foi considerada a dificuldade de encontrar 724 

mesários e o princípio de economicidade. Apresentou alguns artigos da Resolução 1.114/2019, que 725 

tratam sobre os locais de votação: “Art. 57. As mesas eleitorais serão instaladas, obrigatoriamente, 726 

nas sedes do Crea e nas inspetorias, escritórios e representações locais do Crea. Art. 58. Os Creas 727 

poderão, facultativamente, instalar Mesa Eleitoral nos seguintes locais: I - entidades de classes 728 

registradas e homologados no Sistema Confea/Crea; II - instituições de ensino registradas e 729 

homologados no Sistema Confea/Crea; III - empresas privadas com atuação de profissionais 730 

registrados no Sistema Confea/Crea; e IV - órgãos públicos e empresas estatais de qualquer esfera 731 

dos poderes executivo, legislativo ou judiciário. Parágrafo único. A instalação de Mesas Eleitorais nos 732 

locais facultativos observará os princípios da razoabilidade e economicidade, devendo ser 733 

preenchidos, concomitantemente, os seguintes requisitos: I - considerável número de profissionais 734 

nas proximidades que justifique a instalação de Mesa Eleitoral no local; II - garantia de livre acesso 735 

dos profissionais envolvidos no processo eleitoral aos locais de votação, mediante autorização e 736 

compromisso por escrito do responsável pelo local; e III – garantia de cumprimento do horário de 737 

votação estabelecido, inclusive enquanto perdurar os trabalhos de apuração, mediante autorização e 738 

compromisso por escrito do responsável pelo local. Art. 59. As Mesas Eleitorais serão compostas da 739 

seguinte forma: I - 01 (um) presidente, necessariamente profissional do Sistema Confea/Crea; II - 01 740 

(um) secretário, servidor do quadro efetivo ou profissional do Sistema Confea/Crea, que substituirá o 741 

presidente na sua ausência; III - 01 (um) mesário, servidor do quadro efetivo ou profissional do 742 

Sistema Confea/Crea; e IV – 01 (um) suplente, servidor do quadro efetivo ou profissional do Sistema 743 

Confea/Crea, que atuará somente na falta do secretário ou do mesário. Parágrafo único. Não 744 

poderão compor a Mesa Eleitoral: I - os candidatos e seus parentes, até segundo grau, ainda que por 745 

afinidade, e bem assim o cônjuge; II - o presidente e os conselheiros do Confea, o presidente e os 746 

conselheiros do Crea, os diretores das Caixas de Assistência e os Diretores da Mútua; III - os 747 

Inspetores; IV - os ocupantes de cargos de livre provimento no Confea, nos Creas ou na Mútua; e V - 748 

os menores de 18 (dezoito) anos”. Ato contínuo leu o parecer da CER-SC em relação aos locais da 749 

votação, considerando que o Crea-SC vai primar pela excelência na execução da Resolução 750 

1.114/2019: “A Comissão Eleitoral Regional - CER-SC - por seus membros Eng. Eletric. Evânio 751 

Ramos Nicoleit - Coordenador, Eng. Ind. Metal. Luiz Carlos Ferraro - Coordenador Adjunto, Eng. Civil 752 

e Seg. Trab. Endriana Kischner Cavalheiro, Eng. Civil Marcelo Fialkoski e Eng. Agr. Paulo Roberto 753 

Braz Fiorese, em reunião realizada no dia 27 de fevereiro de 2020, na sede do Crea-SC, em acordo 754 

a Resolução 1.114/2019 do Confea, decidiu pelos locais de votação das eleições do sistema 755 

Confea/Crea somente na Sede, Inspetorias, Escritórios e Postos de Atendimento do Crea-SC 756 

Florianópolis, 27 de fevereiro de 2020. Eng. Eletric. Evânio Ramos Nicoleit”. O Presidente abriu 757 

espaço para manifestações e, em não havendo, colocou em votação a localização das Mesas 758 

Eleitorais das eleições do Sistema Confea/Creas/Mútua no ano de 2020 na Sede, Inspetorias, 759 

Escritórios e Postos de Atendimento do Crea-SC, sendo aprovada por MAIORIA, com 62 votos 760 

favoráveis, 5 votos contrários e 1 abstenção. Votaram a favor: JURANDIR JOSÉ DA SILVA, 761 

MARCOS PAULO HIRTH, ERNANI COSTA, JOSÉ CARLOS CAUDURO MINUZZO, HENRIQUE 762 

MORIGUTI, CLOVIS NORBERTO SAVI, CELSO LOPES DE ALBUQUERQUE JUNIOR, GILBERTO 763 

MARTINS VAZ, PAULO RUARO, OLÍVIO JOSÉ SOCCOL, GIORGIO MURARA ALVES, RAFAEL 764 

CUBAS, RODRIGO LUIZ DO CARMO SOUZA, JOSÉ ANTÔNIO LATRÔNICO FILHO, OSNY DO 765 

AMARAL FILHO, MARCO ANTONIO DOS SANTOS BITTENCOURT, HELTON ARAUJO COUTO 766 

CARNEIRO, CLAUDIO JUAREZ FERRONATO, ELIZANGELA BORTOLUZZI, ALCIR JOSÉ 767 

TESTONI, GISLAINE LUVIZÃO, TIAGO BORGA, MÁRIO JORGE BACHA, NILSO BARROS 768 
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JUNIOR, ALESSANDRA KIELING, RENÉRIO ELIAS LEITE NETO, CARLOS AUGUSTO MENEZES, 769 

ENDRIANA KISCHNER CAVALHEIRO, ELIELSON KRUBNIKI, DENIS ASSIS DA SILVA, EDÉLCIO 770 

PAULO BONATO, SAULO JORGE TÉO, EMERSON JOSÉ CORAZZA, ADRIANO GIURIATTI, 771 

EDSON DE SOUZA, FERNANDO CÉSAR BAUER, VALDIR PEDRO SCHNEIDER, MESSIAS 772 

RAMOS JÚNIOR, PAULO ROBERTO BRAZ FIORESE, VANILDO RODRIGUES, ROGERIO 773 

NOVAES, GIZIANE DE BRITO, ANGELA CRISTINA PAVIANI, ALFREDO HERBST NETO, CARLOS 774 

EDUARDO CAVALLI, JOÃO PEDRO BORGES DE SOUZA, ROBERTO LUIZ DIEHL, HECTOR 775 

SILVIO HAVERROTH, MARCOS TOSCHI GRANADO, CELSO ZARPELLON, JURANDIR CORREA, 776 

VALDEMIRO AVI FILHO, LUIZ CARLOS FERRARO, SILBERTO PROVESI, LUIS CARLOS 777 

SEELBACH, PAULO RODRIGO ZANIN, CAROLINE ELIDIANA SANTOS DE LUCCA, EVÂNIO 778 

RAMOS NICOLEIT, RAFAEL PHILIPPI GAMA SALLES, MOACYR ROGÉRIO DESCHAMPS 779 

JUNIOR, RODRIGO MENEZES MOURE, ANDRÉ MATTE SAGAVE. Votaram contrário: MARCELO 780 

FIALKOSKI, ALOÍSIO PEREIRA DA SILVA, EDUARDO BEDIN, SERGIO LUIZ MAZALLI, 781 

REGINALDO CAMPOLINO JAQUES. Absteve-se: JANAINA KARINE ANDREAZZA. 7.3. OUTROS 782 

ASSUNTOS: 7.3.1. Apresentação sobre EaD – Ensino a Distância: O Presidente informou que, 783 

conforme proposto na última plenária, haverá apresentação sobre o Ensino a Distância – EaD por 784 

parte do conselheiro Osny do Amaral Filho, coordenador da CEEMM – Câmara Especializada de 785 

Engenharia Mecânica e Metalúrgica. O conselheiro Osny do Amaral Filho cumprimentou a todos e 786 

agradeceu pela oportunidade, destacando que o EaD - Ensino a Distância é um assunto que vem 787 

sido muito falado no Confea e Crea, entretanto não existe dentro do sistema uma forma organizada 788 

para falar sobre este estudo, para pensar o EaD e propor uma forma de como o sistema irá abordar o 789 

tema para os engenheiros. Informou que tem participado das reuniões da CCEEI – Coordenadoria de 790 

Câmaras Especializadas de Engenharia Industrial e um dos objetivos é o levantamento de 791 

informações sobre o EaD, o que na verdade não vai levar a nada, pois estão solicitando números 792 

pontuais, como número de universidades, polos e estudantes, que são informações adicionais ao 793 

processo, mas não são estudos que irão trazer alguma solução. Disse que, como está envolvido com 794 

esse processo, conversou com vários conselheiros e chegaram a conclusão de que o sistema  795 

Confea/Crea já perdeu muitos anos sem pensar de uma forma organizada em relação ao EaD, pois 796 

já existem vários cursos e vários egressos, e a preocupação, como engenheiro e como conselheiro, é 797 

a qualidade dos profissionais que são egressos deste processo. Disse que, por iniciativa própria, 798 

começou a pensar neste processo e teve a chance, em uma de suas viagens, de sentar ao lado de 799 

um engenheiro da ANAC – Agência Nacional de Aviação Civil, que o questionou qual a principal 800 

preocupação do sistema Confea/Crea na atualidade, onde elegeu o EaD na oportunidade e 801 

começaram a conversar longamente sobre o processo. Destacou que esse engenheiro da ANAC é 802 

de ponta e com experiência profissional muito grande, onde trouxe muitos argumentos, fazendo com 803 

que tivesse a ideia de criar a apresentação para mostrar para todos um cenário, pois hoje se diz que 804 

o EaD é irreversível e veio para ficar, sendo até homologado pelo MEC – Ministério de Educação e 805 

Cultura. Destacou que é preciso pensar como será disciplinada esta questão do EaD e qual 806 

parâmetro nosso sistema vai colocar para que se tenha um egresso de qualidade deste processo. 807 

Informou que a ideia é propor a criação de um Grupo de Trabalho – GT para que possa estudar, de 808 

forma organizada dentro do Crea-SC, as soluções que podem ser consideradas, sendo que vai ser a 809 

ponta de lança nacional, pois atualmente não existe nenhum outro grupo pensando nestes termos. 810 

Ato contínuo iniciou apresentação de sua autoria intitulada “Evolução da Tecnologia no Ensino da 811 

Engenharia”, que tem como proposta: - Contribuir e sensibilizar para um melhor entendimento da 812 

situação EaD; - Abordar as novas tecnologias e potenciais cenários futuros; - Mostrar as relações 813 

humanas e características entre gerações; - Sugerir ações para criar ambiente de decisão pelo 814 

Confea/Crea. Apresentou a situação atual do ensino: - Velhos profissionais com memória do ensino 815 

do passado, determinando a forma de ensino do futuro; - Conflito de gerações (analógico x digital x 816 
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quântico); - Escolas procurando mais faturar do que ensinar, onde o EaD é muito atrativo; - Cursos 817 

híbridos já em andamento com condições “aparentemente” favoráveis; - Dentro do sistema 818 

Confea/Crea não está havendo ação organizada para estudo e tomada de decisão; - Cada 819 

Crea/câmara está emitindo pareceres sem aprofundamento do estudo. Destacou que a faculdade 820 

ensina com foto na grade curricular técnica, enquanto não ensina Gestão de Pessoas (Psicologia e 821 

Relações de Trabalho); Finanças (Planejamento Financeiro e Planejamento Estratégico Empresarial) 822 

e Mercado (Marketing/Vendas e Prospecção/Relações com os clientes). Disse que, para começar, é 823 

preciso avaliar as diversas gerações, apresentando a classificação brasileira das gerações: - Baby 824 

Boomers (1945 a 1964); - Geração X (1965 a 1984); - Geração Y/Millennials (1985 a 1999); Geração 825 

Z/Centennials (2000 a atual), que é público-alvo dos cursos EaD e hoje está com idade entre 9 e 25 826 

anos, considerando período de observação até o ano de 2035. Apresentou as principais 827 

características da Geração Z: - Nativos digitais; - Permanentemente conectados à internet; - 828 

Cidadãos do mundo; - Forte responsabilidade social e ambiental; - Necessidade de interação em 829 

ambiente online; - Rapidez e instantaneidade, tudo agora; - Muito ansiosos, não podem esperar; - 830 

Acostumados com novas tecnologias desde nascer; - Pouco apego às coisas, carros, casa, etc.; - 831 

Acostumados com a obsolescência das coisas. Destacou que, dentro dessa perspectivas, é 832 

necessário repensar a maneira como educamos e ensinamos, principalmente a Geração Z, pois é 833 

nítido que aquela antiga sala de aula com o professor, representando o detentor do conhecimento e 834 

alunos que aprendem de maneira passiva, não se encaixa nesse cenário. Questionou como se pode 835 

adentrar no mundo desses jovens, conhecidos como Centennials e trazê-los para perto de nós e 836 

como se pode, com esse acesso à informação facilitado, despertar o interesse e demonstrar a 837 

importância da educação formal que ocorre dentro da escola. Disse que, para pensar um pouco 838 

sobre isso, é preciso compreender melhor como são os jovens da tal Geração Z, apresentando um 839 

perfil do estudante de engenharia dos anos 60/70/80 x Geração Z Centennials: - Pipa x drone; - 840 

Orelhão x Smartphone; - Fusca x Carro autônomo; - Festinha de garagem x Funk; - Pelada de futebol 841 

x Jogos online; - Compra no armazém x compra online. Informou sobre os ensinos a distância no 842 

passado: TeleAula (pela TV) e Instituto Universal Brasileiro (por correspondência). Questionou como 843 

é a memória de quem vai avaliar e aprovar as novas formas de ensino de Engenharia, ou seja, os 844 

conselheiros do Crea, e provocou reflexão de quem é que tem que mudar, com comparações: • 845 

Geração Baby Boomers – memória dos tempos da escola de engenharia, onde os equipamentos 846 

hoje são peças de museu e pensamentos e decisões com base nesta memória do passado; • 847 

Geração Z Millenials (público-alvo do EaD) – acham curiosas as peças de museu e não estão 848 

aceitando as formas antigas e tradicionais de ensino. Destacou que quem estuda daqui para o futuro 849 

é submetido a um avanço tecnológico exponencial, que fica muito distante dos métodos e tecnologias 850 

das décadas de 60, 70, 80, 90. Apresentou algumas tecnologias dos últimos 10 anos: - Automação; - 851 

Drone; - Aplicativos (App); - Moeda virtual; - Softwares; - Veículos autônomos; - Realidade virtual e 852 

aumentada; - Impressão 3D; - Vídeos Youtube; - Internet 5G; - Internet das Coisas (IOT); - Robótica; 853 

- Inteligência Artificial; - Indústria 4.0; - Redes sociais; - Nano tecnologia; - Busca Google; - Monitores 854 

Super HD. Destacou que o curso EaD híbrido é um estudo meio solitário e meio presencial, sendo 855 

que o Engenheiro Mecânico da ANAC de São José dos Campos diz que: - O futuro do ensino EaD na 856 

engenharia está nos óculos de realidade virtual e aumentada; - Ambiente Digital possibilita ao aluno 857 

rever as matérias de estudo quantas vezes precisar; - Tecnologia que avança será melhor que 858 

experiências presenciais. Apresentou constatações recentes em relação ao aspecto humano, que 859 

precisam ter seus efeitos avaliados: - Estudo EaD é solitário; - Não desenvolve espírito de equipe; - 860 

Não exercita liderança; - Não tem o afago ou a bronca do professor; o incentivo, a motivação; - 861 

Trabalhos e projetos são individuais; - Baixa socialização. Apresentou as metodologias de ensino 862 

questionáveis (Método tradicional, EaD, Aulas Virtuais e Cursos on-line) e as novas metodologias de 863 

qualidade (MicroLearning, RapidLearning, Nuerociência e Educação 4.0 Digital – tecnologia). 864 

mailto:creasc@crea-sc.org.br
http://www.crea-sc.org.br/


Aprovado na Sessão Ordinária Plenária nº 884,  

realizada em 08/05/2020, por: 

      Unanimidade                       Maioria 

________________     __________________ 

                                                                                                                         Presidente                         Secretário 

SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 
CONSELHO REGIONAL DE ENGENHARIA E AGRONOMIA DE SANTA CATARINA – CREA-SC 

 

Rodovia Admar Gonzaga, 2125 – Bairro Itacorubi – 88034-001 – Florianópolis/SC 
(48) 3331-2000 – creasc@crea-sc.org.br – www.crea-sc.org.br 

 

Apresentou questionamentos para reflexão: - Conseguimos avaliar e definir parâmetros a partir 865 

destas constatações das novas tecnologias?; - Estamos preparados para dizer SIM ou NÃO?; - 866 

Quais seriam os parâmetros para o Confea/Crea aceitar os cursos EaD? Destacou que é preciso 867 

decidir qual o tipo de curso EaD atenderá as exigências de qualidade para o ensino da Engenharia: • 868 

Cursos Híbridos (presencial e à distância); • Seleção de cadeiras oferecidas à distância; • Uso 869 

intensivo de tecnologia digital; • Equipamentos como “óculos de realidade virtual”; • Softwares de 870 

animação 3D, neurociência; • Laboratórios credenciados para aulas presenciais; • Inspeção das 871 

universidades: instalações e conteúdos pelo Crea para homologação; • Acreditação das 872 

universidades? Exame de proficiência? Certificação dos profissionais? Disse que sua proposta é 873 

montar um GT, com conselheiros do Crea-SC, para propor a forma de realizar a avaliação da 874 

aceitação dos cursos EaD, com consulta a especialistas (• Engenheiros professores em cadeiras 875 

teóricas e práticas em universidades; • Estudantes CreaJr, egressos de EaD Eng.; • Doutores 876 

especialistas em educação universitária (engenheiros ou não); • Visitas a universidades e polos), 877 

promovendo estudos e proposta do Crea-SC para apresentação ao Confea para homologação 878 

nacional. Sugeriu os seguintes participantes para o GT Educação Digital em Engenharia: Titulares - 879 

Marcos Paulo Hirth (CEEE), Gislaine Luvizão (CEEC), Celso Lopes de Albuquerque Júnior 880 

(CEAGRO), Fernando Cesar Bauer (CEAGRO) e Osny do Amaral Filho (CEEMM); Suplentes - Saulo 881 

Jorge Téo (CEEF) e Vanildo Rodrigues (CEGEMAGRI), tendo de orçamento o valor de R$ 35 mil, 882 

que é o recurso estimado para os deslocamentos e diárias para execução dos trabalhos. Apresentou 883 

a agenda proposta em cinco reuniões para o ano de 2020: • 1ª Reunião em 12 de março de 2020, no 884 

Crea-SC, para planejamento dos trabalhos; • 2ª Reunião em 3 de abril de 2020, com visita à 885 

universidade com EaD – UNICESUMAR, em Maringá/PR (geração de conteúdo digital), após reunião 886 

de trabalho no local; • 3ª Reunião em 8 de maio de 2020, no Crea-SC, para encontro com 887 

especialistas em ensino; • 4ª Reunião em 5 de junho de 2020, no Crea-SC, com visita a polo local; • 888 

5ª Reunião em 3 de julho de 2020, no Crea-SC, para elaboração do relatório final; • Entrega final – 889 

Apresentação das conclusões em Plenária do Crea-SC no dia 31 de julho de 2020. O Presidente 890 

agradeceu a apresentação feita pelo conselheiro Osny do Amaral filho e abriu espaço para 891 

discussões. O conselheiro José Antonio Latrônico Filho destacou que o Confea está muito atrasado e 892 

continua atrasado em relação ao EaD, pois fez proposta para um programa de trabalho de todas as 893 

câmaras especializadas, onde lista alguns itens para cumprir durante o ano, sendo que o último item 894 

faz sugestão de ações e procedimentos na análise curricular do EaD, onde consideram que é algo 895 

finalizado, que vai entrar no sistema e não haverá nenhuma reação. Disse que o Confea quer que se 896 

faça levantamento de cursos, cadastramento de polos e outros, mas não entra nessa questão que o 897 

GT do Crea-SC vai trabalhar. Destacou que é preciso trabalhar para que se tenha um critério, uma 898 

metodologia, para aceitar ou não, principalmente na hora de conceder as atribuições. Disse que, 899 

dentro do sistema, há outros interesses, causando uma barreira forte, onde citou o trabalho 900 

parlamentar realizado no ano de 2019, sendo que em dezembro/2019 saiu a Portaria 2117 do MEC, 901 

que passou os cursos presenciais na área da tecnologia e engenharia de 20 para 40%, nos 902 

igualizando a qualquer outro curso do País, exceto medicina, que mantiveram os 20% nos cursos 903 

presenciais. Disse que, certamente, esse GT vai sugerir, sim, o exame de proficiência, seja no curso 904 

presencial ou seja no EaD, porque aí as escolas serão alertadas. Destacou que o exame de 905 

proficiência é muito caro no País, mas na forma como nossas lideranças do Confea sempre quiserem 906 

implantar, em fazer para todos, mas agora se passa a sortear duas ou três escolas por estado, sendo 907 

que as demais vão pensar como vão implantar isso aí. Destacou que há necessidade, sim, de evoluir 908 

e acha que se tem condições, ou melhor, somos obrigados e enfrentar o problema. Parabenizou o 909 

conselheiro Osny do Amaral Filho, que iniciou esse trabalho. Em não havendo mais manifestações, o 910 

Presidente colocou em votação a criação do GT Educação Digital em Engenharia, com a composição 911 

citada acima, ficando sob a coordenação do conselheiro Osny do Amaral Filho, sendo aprovada por 912 
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UNANIMIDADE, com 55 votos favoráveis. Votaram a favor: HELTON ARAUJO COUTO 913 

CARNEIRO, THOMAZ LONDERO MOOJEN, EDUARDO BEDIN, CLAUDIO JUAREZ FERRONATO, 914 

ADRIANO GIURIATTI, ALCIR JOSÉ TESTONI, JURANDIR JOSÉ DA SILVA, ELIELSON KRUBNIKI, 915 

MARCOS PAULO HIRTH, GLAUCIA GEBIEN, GILBERTO MARTINS VAZ, LUIZ CARLOS 916 

FERRARO, MOACYR ROGÉRIO DESCHAMPS JUNIOR, GISLAINE LUVIZÃO, RAFAEL 917 

CRISTIANO WOLTER, EDÉLCIO PAULO BONATO, CAROLINE ELIDIANA SANTOS DE LUCCA, 918 

DENIS ASSIS DA SILVA, HENRIQUE MORIGUTI, HECTOR SILVIO HAVERROTH, SILBERTO 919 

PROVESI, EVÂNIO RAMOS NICOLEIT, ELIZANGELA BORTOLUZZI, ENDRIANA KISCHNER 920 

CAVALHEIRO, CLOVIS NORBERTO SAVI, SERGIO LUIZ MAZALLI, SAULO JORGE TÉO, 921 

CARLOS EDUARDO CAVALLI, ROBERTO LUIZ DIEHL, MARCELO FIALKOSKI, JANAINA KARINE 922 

ANDREAZZA, FERNANDO CÉSAR BAUER, VANILDO RODRIGUES, MARCOS TOSCHI 923 

GRANADO, ALFREDO HERBST NETO, ERNANI COSTA, CARLOS AUGUSTO MENEZES, PAULO 924 

RODRIGO ZANIN, RAFAEL PHILIPPI GAMA SALLES, CELSO ZARPELLON, MESSIAS RAMOS 925 

JÚNIOR, RENÉRIO ELIAS LEITE NETO, LUIS CARLOS SEELBACH, RAFAEL CUBAS, GIORGIO 926 

MURARA ALVES, PAULO RUARO, VALDIR PEDRO SCHNEIDER, ANDRÉ MATTE SAGAVE, 927 

OSNY DO AMARAL FILHO, VALDEMIRO AVI FILHO, MARCO ANTONIO DOS SANTOS 928 

BITTENCOURT, EMERSON JOSÉ CORAZZA, JOSÉ ANTÔNIO LATRÔNICO FILHO, ROGERIO 929 

NOVAES, JOÃO PEDRO BORGES DE SOUZA. O Presidente desejou um excelente trabalho ao GT, 930 

que é da maior importância para que se possa realmente começar a ter respostas, pois hoje o 931 

sistema não tem e é de suma importância saber qual é a posição do nosso Conselho frente a tudo 932 

isso que está por vir. Destacou que, com esse GT, possivelmente vamos passar a ter argumentos 933 

para discussão e para aumentar o nível do diálogo entre instituição de ensino e o mercado. 7.3.2. 934 

Diversos: O conselheiro Rogerio Novaes reforçou novamente o seu pedido para aquisição de um 935 

microfone bidirecional com hastes mais longas, para facilitar as manifestações dos conselheiros. 936 

Destacou que viu hoje nesta plenária uma ação extremamente inteligente, um marketing de primeiro 937 

nível das colegas conselheiras. Disse que foi uma ação extremamente inteligente e simpática e 938 

brindou a todos com uma visão de respeito e consideração à mulher engenheira, à mulher geóloga, à 939 

mulher geógrafa, ou seja, às nossas colegas, o que é muito importante. Destacou que viu toda a 940 

plenária aplaudir no final e todos ficaram felizes, mas disse que sempre tem dito, e é até chato nisso, 941 

de que, mais do que aplausos, mais do que palavras, é preciso ações e coisas verdadeiras. Sugeriu 942 

que no final da plenária fosse responder essa simpatia com alguma ação simples, mas uma ação 943 

trivial, mas que diga à mulher engenheira, à mulher conselheira, à mulher catarinense que optou pela 944 

engenharia, pela agronomia ou pela geociência, que ela tem algum valor. Lembrou que no começo 945 

do nosso sistema não havia tratamento do gênero feminino, sendo adotado em 1944, se não está 946 

equivocado, através de uma lei federal que determina que no serviço público, havendo o gênero 947 

disponível na tratativa, ele deve ser utilizado. Disse que o nosso sistema só conseguiu mudar e 948 

chamar a engenheira de engenheira há uns 20 anos, o que está mais ou menos corrigido. Citou que 949 

se forem procurar no sistema de informação para a sociedade um profissional no site do Crea-SC, o 950 

resultado fica zerado se a pesquisa for com o termo “engenheira”. Solicitou ao Presidente, como uma 951 

forma de agradecimento pela simpatia das colegas, que provocasse a informática do Crea-SC, por 952 

respeito às colegas, a corrigir esse simples bug. Disse que talvez dê algumas horas de trabalho, 953 

talvez tenha algum investimento a ser feito, mas de coração acha que seria honroso, respeitoso e 954 

uma resposta à altura se esse bug fosse corrigido, que ninguém consegue consultar na página do 955 

Crea-SC pelo gênero engenheira, por exemplo, e ter um resultado positivo. Pediu ao Presidente que 956 

faça essa correção, que vai ser positiva e uma forma de agradecer essa simpatia das conselheiras 957 

no dia de hoje. O Presidente pediu que o DTI – Departamento de Tecnologia da Informação do Crea-958 

SC anotasse essa proposição e sugestão e dê um retorno sobre a possibilidade de atendimento. 8. 959 

ENCERRAMENTO: Nada mais havendo a tratar, às dezenove horas e vinte e oito minutos, o 960 
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Presidente declarou encerrada a Sessão Plenária nº 883. Para constar, foi lavrada a presente ata, 961 

que depois de lida e aprovada será assinada e distribuída aos interessados, conforme previsto pelo 962 

regimento interno. 963 

 964 

 965 

Eng. Agr. ARI GERALDO NEUMANN 
Presidente do Crea-SC 

Eng. Agr. RAFAEL KIENEN CAMARGO 
1º Secretário do Crea-SC 

 966 
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